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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Protesta, y ahora es investigado  
A una semana de que el Ayuntamiento de Cuautlancingo presentó un recurso de 
reclamación para que sea tomado en cuenta en la solución de límites territoriales, la 
Comisión Inspectora aprobó el inicio de un proceso administrativo en contra del edil 
Filomeno Sarmiento Torres, por supuestas anomalías por 84 millones de pesos en la 
cuenta pública 2011. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

¡Sistema Nacional de Salud Universal! 

El Presidente Enrique Peña Nieto anunció que en 2014 se presentará la reforma para 

construir el Sistema Nacional de Salud Universal, que tiene como propósito garantizar a 
todos los mexicanos el acceso efectivo a los servicios de salud, de manera independiente 
de su condición social y laboral. (Heraldo) 

   

 

 

Puebla será líder en transportes 
El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció la aportación de los empresarios y dos 
millones de trabajadores del autotransporte federal, a la economía del país y de la 
entidad y anunció que Puebla en 2014 será el estado con más kilómetros de transporte 

colectivo articulado. (Síntesis) 
  

 

 

Purga morenovallista beneficia al sindicato 
Este miércoles 25 empleados sindicalizados de distintas dependencias del gobierno del 

estado fueron despedidos, entre ellos cuatro aspirantes a la secretaría general del 
Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE). (Intolerancia) 

  
 

 

Arranca envío de fotomultas; recaudarían de 58 a 320 millones 

A inicios de la semana por fin comenzaron a llegar las miles de fotoinfracciones a los 
hogares de los automovilistas que hasta el momento han sido captados por la empresa 
Autotraffic infringiendo el límite de velocidad en siete vialidades de la capital, luego de  
más de dos meses de haber entrado en operación el programa Monitor Vial, sin que hasta 
la fecha se haya informado oficialmente el número de infracciones ni los montos 
recaudados. (Cambio) 

  
 

 

Energía eólica en  2014; inicia con 120 mdd: Mabe 
Para el segundo trimestre del 2014 arrancará la construcción del primer parque de 
energía eólica en Puebla, cuya inversión en su fase inicial será de 120 millones de 

dólares, anunció el presidente de Grupo P.I. Mabe, Gilberto Marín Quintero. (Milenio) 
  
 

 

Persiste el gobierno en imponer proyectos de muerte: ONG 

Los pueblos y comunidades del estado de Puebla continúan padeciendo y resistiendo la 
violencia y la represión que han ejercido tanto el gobierno estatal como la Secretaría de 
Economía federal, que desde hace años han ido preparando el terreno para que hoy 
busquen imponer proyectos mineros, hidroeléctricos, gaseros, eólicos y carreteros, según 
dieron a conocer las organizaciones de la sociedad civil que participaron en el foro “Rosa 
Luxemburgo y la acumulación de capital. 100 años de reproducción, crisis, organización y 
resistencia”, que se efectúa en la Facultad de Economía de la UAP. (La Jornada de 

Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Esgrimir seguridad para negar información es un abuso: investigador UNAM 
Las autoridades en Puebla abusan del término "seguridad" para reservar información 
pública de todo tipo, por lo que es necesario delimitar este concepto para evitar el 
bloqueo de datos, señaló Pedro Salazar Ugarte, integrante del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. (e-consulta) 

 

 

 Asistió RMV al informe del gobernador de Nayarit 

El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle asistió este miércoles al segundo informe de gobierno de su homólogo de 
Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Destituye SEP a directora que ocultaba abusos sexuales en escuela de Atlixco 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), destituyó a la directora de un preescolar de 
Atlixco por su presunta responsabilidad en el abuso sexual que habría cometido un 

profesor de música contra al menos tres alumnos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Mabesa invierte 15 mdd en nueva planta textil en Huejotzingo; generará 600 
empleos 

Puebla genera condiciones para mantener y atraer inversión nacional y extranjera, 
destacó el gobernador Rafael Moreno Valle ante el secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo Villarreal, quien asistió en representación del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, a la inauguración de las instalaciones de Seamless Global Solutions. 

(Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Bloquea crimen ayuda a Guerrero 
El crimen organizado está bloqueando ayuda a damnificados en municipios de Guerrero, 
no permiten levantar censos y han decomisado autos oficiales (Reforma) 

  
 

 
Pone Peña candados a operación de casinos 

El presidente Enrique Peña Nieto modificó, por medio de un decreto, el Reglamento de la 
Ley Federal de Juegos y Sorteos para impedir a permisionarios de casinos ceder los 
derechos a terceros, prohibir las máquinas tragamonedas en cualquiera de sus 
modalidades y establecer que los nuevos permisos serán de uno a 25 años. (El Universal) 

 
 

 

 

Peña y Obama ya miran hacia adelante: Wayne 

El embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, aseguró que los presidentes 
Enrique Peña Nieto y Barack Obama ya miran hacia delante, dejando de lado las 
diferencias por las acusaciones de espionaje de su gobierno a funcionarios nacionales. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Se incrementó en Ginebra el número de recomendaciones 

El gobierno mexicano recibió 188 recomendaciones de los miembros del Consejo de 

Derechos Humanos (CDH) de las Naciones Unidas, entre las que destacan: mejorar el 
control sobre las fuerzas de seguridad para evitar que se cometan crímenes graves contra 
civiles e investigar a fondo todas las desapariciones de personas. (La Jornada) 

  
 

 

Atraso en lanzamiento del Centenario no afecta a Mexsat: SCT 
La reprogramación del lanzamiento del satélite “Centenario” para la primera mitad del 

2014 no afecta los planes del proyecto satelital de Mexsat, pese a que su puesta en órbita 
estaba planeada para diciembre del 2013, expuso la SCT. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Con reforma energética bajarán tarifas de luz, pero no los combustibles 
En la reforma energética no está contemplada la reducción de precios de las gasolinas, ya 
que tienen "el subsidio más regresivo socialmente", pero sí se pretende bajar las tarifas 
de luz e incrementar la producción de gas en el país, expresó Pedro Joaquín Coldwell, 

secretario de Energía. (Crónica Digital) 
  
 

 

Sancionado por Cámara operó web de Los Pinos 
Jorge Alejandro Árciga Anzo fue director general de Tecnologías de la Información de la 
Presidencia de México durante el gobierno de Felipe Calderón, a pesar de que en 2004 fue 
sancionado por la Cámara de Diputados, debido a irregularidades en una licitación. 

(Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Compromete ayuntamiento entregar la semana siguiente tramo de la 11 sur   
El Ayuntamiento de Puebla empezó a emplear materiales acelerantes con un tiempo de fraguado de siete días a 
efecto de acelerar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico en los 11 mil 700 metros lineales entre 

Circuito Juan Pablo II y la calle José María Morelos, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública. Declaró que en ese tramo las lluvias no están causando retrasos en los tiempos de 

ejecución, pero sí un drenaje colapsado actualmente en reparación por el SOAPAP. Sin embargo, aseguró que la 
fecha de entrega sigue vigente para la semana siguiente como está marcado por el calendario oficial. (Marco A. 
Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167843.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Necesita 30 mdp ayuntamiento para ampliar instalaciones de atención grupos vulnerables 
El Dormitorio Municipal y el Centro de Día necesitan de 30 millones de pesos para ampliar sus instalaciones y 
ofrecer mejores servicios, razón por la cual se dejará un proyecto ejecutivo a la siguiente administración a cargo 
del edil electo, Antonio Gali Fayad, reveló Alberto Barrueto Espinosa, Subdirector Jurídico de ambos lugares. 
Sostuvo que el ayuntamiento tuvo entre sus planes contar con un nuevo inmueble cercano al Centro Histórico, 

pero hubo dificultades por contar con espacios suficientemente amplio, además que el costo superaba cuatro 
veces más los 8 millones de pesos originalmente destinados a invertir. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167872.htm   
  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Dormitorio Municipal intensifica recorridos ante llegada de fríos 
El Sistema Municipal DIF informó que continúa brindando el servicio de dormitorios, con el objetivo de otorgar un 
espacio acondicionado a personas y familias que se encuentren en situación de pobreza, abandono o que 

pernoctan en la calle. Alberto Barroeta  Espinosa, Subdirector Jurídico del SMDIF, señaló que ante la temporada 
de lluvias y fríos se incrementarán los recorridos en la capital poblana, a fin de dar asilo a más personas. 

“Diariamente asisten 25 personas al dormitorio; con la temporada invernal se incrementa la cifra a 50”, expresó 
Barroeta Espinosa. Puntualizó, que de cada 10 personas que se les hace el llamado para que se trasladen al 
Dormitorio Municipal, solamente 1 ó 2 personas acceden, a la vez que señaló el 80 por ciento de los usuarios son 
hombres. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/ciudad/dormitorio-municipal-intensifica-recorridos-ante-llegada-de-frios  

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Dormitorio Municipal, listo para atender a indigentes en temporada de frío y lluvias 

El Sistema Municipal DIF informó que continúa brindando el servicio de dormitorios, con el objetivo de otorgar un 
espacio acondicionado a personas y familias que se encuentren en situación de pobreza, abandono o que 

pernoctan en la calle. Alberto Barroeta  Espinosa, subdirector jurídico del SMDIF, señaló que ante la temporada de 
lluvias y fríos se incrementarán los recorridos en la capital poblana, a fin de dar asilo a más personas. 
“Diariamente asisten 25 personas al dormitorio; con la temporada invernal se incrementa la cifra a 50”, expresó 
Barroeta Espinosa. Puntualizó, que de cada 10 personas que se les hace el llamado para que se trasladen al 

Dormitorio Municipal, solamente 1 ó 2 personas acceden, a la vez que señaló el 80 por ciento de los usuarios son 
hombres. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45617:dormitorio-municipal-listo-para-
atender-a-indigentes-en-temporada-de-fr%C3%ADo-y-lluvias&Itemid=125  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167843.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167872.htm
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/ciudad/dormitorio-municipal-intensifica-recorridos-ante-llegada-de-frios
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45617:dormitorio-municipal-listo-para-atender-a-indigentes-en-temporada-de-fr%C3%ADo-y-lluvias&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45617:dormitorio-municipal-listo-para-atender-a-indigentes-en-temporada-de-fr%C3%ADo-y-lluvias&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Ayuntamiento reduce tiempo de espera en solicitudes de obra pública 
Hasta en un 80 por ciento se redujo el tiempo de respuesta a las solicitudes enviadas por los ciudadanos en el 
tema de licencias de construcción, números oficiales y uso de suelo, aseguró el secretario de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. Después de supervisar el avance de la pavimentación con concreto 
hidráulico de la Avenida 11 Norte-Sur, el funcionario, afirmó que la puesta en marcha de una plataforma 
informática abonó para la reducción del tiempo de espera de los trámites relacionados con la dependencia a su 
cargo.. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

reduce-tiempo-de-espera-en-solicitudes-de-obra-publica  
 

NG PUEBLA 
 
 
NG PUEBLA 

 Avanza al 50% programa 'Rescate de Espacios Públicos': SEDESOM 
Eduardo Morales Garduño, secretario de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Puebla anunció que lleva un 
avance del 50 por ciento en la aplicación del programa de Rescate de Espacios Públicos, se prevé que para 
diciembre se finalice la entrega de obras. Descartó que se tenga algún problema para entregar los programas al 
cien por ciento al final del periodo de Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla. Este año se agilizó la entrega de 
obras físicas por lo que se espera que para finales de noviembre se tenga ya el término de gran parte de las obras 

y así en diciembre se puedan entregar a los vecinos. Aurelia Navaro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64908avanza-al-50-programa-rescate-de-espacios-públicos-
sedesom#.UmjhROWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Se incrementa 25% ocupación de dormitorio municipal por frío 
Ante la llegada del frente frio 8 y lluvias provocadas por el huracán “Raymond” la ocupación del Dormitorio 
Municipal se incrementa hasta un 25 por ciento, es decir que de 25 albergados se llegan a tener hasta 50 
personas en situación de calle, refiriójefa del Departamento de Dormitorio y Niños en Situación de Calle del 
SMDIF, María del Coral Zavaleta Bianchini. Y es que solo dos de cada 10 personas aceptan ser trasladadas a este 

albergue municipal; a tiempo informó que el último reporte por temporada de lluvias es de 55 personas que 
buscaron acilo, pero al ver que la contingencia climática continuaba decidieron regresar a sus lugares de origen.. 
(Aurelia Navaro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64906se-incrementa-25-ocupación-de-dormitorio-municipal-por-

frío#.UmjhguWv5KY  
 

 
NG PUEBLA 

 Alcanza 11 Norte – Sur avance del 75% con Concreto Hidráulico: SDUOP 

Como parte del operativo permanente en la supervisión de obras, el  secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública del municipio, Felipe Velázquez refirió que una vez que se alcance el 80 por ciento de los trabajos se 
estaría abriendo la avenida 11 sur y 55 Poniente. Felipe Velázquez acepto que se tuvieron ligeros problemas con 
un drenaje que estaba colapsado en la avenida Nacional, lo que obligo a tener una avance un poco más lento en 
este tramo. Sin embargo refirió que desde la semana pasada se autorizó la colocación de concreto hidráulico, 
donde también se autorizó la colocación de un “aceleraste” sobre el Cúmulo de Virgo hasta el Circuito Juan Pablo 
II hasta la calle María Morelos y Pavón. (Aurelia Navaro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64888alcanza-11-norte-–-sur-avance-del-75-con-concreto-hidráulico-

sduop#.UmjhzeWv5KY  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-reduce-tiempo-de-espera-en-solicitudes-de-obra-publica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-reduce-tiempo-de-espera-en-solicitudes-de-obra-publica
http://www.ngpuebla.com/puebla/64908avanza-al-50-programa-rescate-de-espacios-públicos-sedesom#.UmjhROWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64908avanza-al-50-programa-rescate-de-espacios-públicos-sedesom#.UmjhROWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64906se-incrementa-25-ocupación-de-dormitorio-municipal-por-frío#.UmjhguWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64906se-incrementa-25-ocupación-de-dormitorio-municipal-por-frío#.UmjhguWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64888alcanza-11-norte-–-sur-avance-del-75-con-concreto-hidráulico-sduop#.UmjhzeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64888alcanza-11-norte-–-sur-avance-del-75-con-concreto-hidráulico-sduop#.UmjhzeWv5KY
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 Protestan habitantes de San Andrés para defender territorio 
Habitantes de San Andrés Cholula se manifiestan en estos momentos frente a las oficinas del Congreso del Estado 
pata defender su territorio y exigen a los diputados locales que los tomen en cuenta para resolver el conflicto 
limítrofe.  Los más de 300 ciudadanos portan lonas con mensajes impresos y gritan consignas para defender que 
la zona limítrofe le pertenece a dicha demarcación. Los quejosos exigen dialogar con los integrantes de la 

Comisión de Gobernación que abordan la solución del conflicto y le exigieron a la diputada Myriam Galindo Petriz, 
que fije una postura para defender el territorio.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167877.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Sigue Foro de Empleo y Estabilidad Económica 
Con más de 200 propuestas generadas por los ciudadanos concluyó el segundo día del foro de Empleo y 
Estabilidad Económica donde se llevaron a cabo las mesas de trabajo 'Nuevas Estrategias para la Inversión 
Privada' y 'Ciudad Creativa y Ciudad del Conocimiento'. En un ejercicio de interacción los asistentes compartieron 
propuestas para realizar acciones en la creación de empleo y generación de riqueza que serán analizadas y 
evaluadas por el equipo de transición para incluirse en el Plan Municipal de Desarrollo. Con una gran asistencia, el 

segundo día de los Foros Ciudadanos transcurrió con éxito ante la respuesta favorab (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70723/sigue-foro-de-empleo-y-estabilidad-economica/puebla  
 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Acarreados de San Andrés Cholula defienden territorio 
Vecinos de San Andrés Cholula bloquearon el acceso principal del Congreso del estado, además de dañar la 
fachada del inmueble colocando pegotes con la leyenda “Todo San Andrés Unido”, en demanda de que se respete 
el territorio. Asimismo, advirtieron a los diputados que no aceptarán el fallo, que dicen “ya está cocinado”. Al 
realizar una manifestación mostrando pancartas y lanzando consignas contra los diputados, en espera de que 
éstos no les quiten parte del territorio que se disputa con la capital, entregaron un documento firmado por 

representantes de juntas auxiliares y de vecinos, en el cual precisan que Cholula fue creada antes que Puebla. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114031  
 

 
 

CAMBIO 

 Arranca envío de fotomultas; recaudarían de 58 a 320 millones 
A inicios de la semana por fin comenzaron a llegar las miles de fotoinfracciones a los hogares de los 
automovilistas que hasta el momento han sido captados por la empresa Autotraffic infringiendo el límite de 
velocidad en siete vialidades de la capital, luego de  más de dos meses de haber entrado en operación el 

programa Monitor Vial, sin que hasta la fecha se haya informado oficialmente el número de infracciones ni los 
montos recaudados. No obstante, el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, declaró el 
30 de septiembre que en promedio se registraban mil infracciones diarias, por lo que por los 80 días de operación 
del programa el gobierno estatal recaudará 58 millones 800 mil pesos, si cobra la multa mínima de 736 pesos por 
el número total de multas, y hasta 320 millones de pesos si aplica la máxima de 4 mil pesos. (Héctor Hugo Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31721- 

 
CAMBIO  

 Muere otro por explosión de Tomza, ya suman 7 
El número de muertos por la explosión registrada en la gasera Tomza, situada en el parque industrial de 
Chachapa, se elevó a siete pues ayer falleció Daniel Corona Hernández de 37 años de edad, quien llevaba nueve 
días hospitalizado por quemaduras de segundo grado en 60 por ciento de su cuerpo, en el Hospital de 

Traumatología y Ortopedia adscrita al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). “Me estoy quemando. Explotó 
la empresa”, fue lo último que este repartidor de gas alcanzó a decir a su padre, Martín, por teléfono, segundos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167877.htm
http://sintesis.mx/articulos/70723/sigue-foro-de-empleo-y-estabilidad-economica/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114031
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31721-
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después de que un estallido provocara un incendio en esta compañía en donde llevaba laborando más de tres 
años, de acuerdo con la información que los familiares proporcionaron a CAMBIO en entrevista el jueves pasado. 
(Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/31719-ya-son-7-los-muertos-por-explosion-
de-tomza  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Marchan sanandreseños en la capital; exigen a Puebla respetar su territorio 
El clamor de la marcha que realizaron habitantes de San Andrés Cholula para defender su territorio del municipio 
de Puebla podía escucharse a dos cuadras de distancia en pleno Centro Histórico de la ciudad capital, donde 
exigieron al Congreso del estado entregarles los 8.5 kilómetros cuadrados de territorio que les disputa la 

Angelópolis. El griterío de los manifestantes puso en alerta a los encargados de seguridad del palacio legislativo 
10 minutos antes de que arribaran al inmueble, tiempo que les resultó suficiente para cerrar el acceso principal y 
evitar el ingreso a tropel de los inconformes. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/marchan-sanandresenos-en-la-capital-exigen-a-puebla-
respetar-su-territorio/  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Muere trabajador al caer de un octavo piso en Torres Perseo 
En menos de una semana un nuevo incidente se registró en las instalaciones de la construcción de Torres Perseo, 
en la Reserva Territorial Atlixcayotl, luego de que uno de sus trabajadores sufriera una caída y muriera la tarde de 
este miércoles. Los hechos se registraron minutos antes de las 13:00 horas, en la obra que se lleva a cabo en la 
calle Orión Norte y vía Atlixcayotl, mismo que fue resguardado por elementos de la Policía Municipal de San 
Andrés Cholula. Fuentes extraoficiales confirmaron que el hoy finado fue identificado como Rubén Cruz Rodríguez, 
de 45 años, quien cayó del octavo piso, donde estaba laborando. Trascendió que era empleado de la empresa 

Ingeniería Civil en Desarrollo, subcontratada por el corporativo de Torres Perseo. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/muere_trabajador_al_caer_de_un_octavo_piso_en_torres_perseo#.Umhk9-
Wv5KY   

 
PERIODICO DIGITAL 

 Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia recibe 351 denuncias mediante MP Virtual 

De enero del 2012 a la fecha, el Ministerio Público Virtual, operado por el Consejo Ciudadano de Seguridad y 
Justicia, ha recibido 351 denuncias, de las cuales se han ratificado 269, además de que se han levantado 99 
constancias de hechos, informó Andrea Ambrogi Domínguez, titular de este organismo. Recordó que el 
procedimiento que deben de seguir los ciudadanos afectados por la delincuencia es  llamar al 3 099 099 o al 01 
800 099 099, línea en la que serán  escuchados por un asesor ciudadano que atenderá las denuncias por delitos 

como: despojo, abuso de confianza, abuso de autoridad, amenazas, daño en propiedad ajena, allanamiento de 
morada, robo simple hasta por 300 días de salario mínimo, asalto y atraco. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/consejo_ciudadano_de_seguridad_y_justicia_recibe_351_denuncias_median
te_mp_virtual#.UmhlNuWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Atrae Gali 200 propuestas en segundo foro 
Con más de 200 propuestas generadas por los ciudadanos concluyó el segundo día del foro de Empleo y 

Estabilidad Económica donde se llevaron a cabo las mesas de trabajo “Nuevas Estrategias para la Inversión 

Privada” y “Ciudad Creativa y Ciudad del Conocimiento”. En un ejercicio de interacción los asistentes compartieron 
propuestas para realizar acciones en la creación de empleo y generación de riqueza que serán analizadas y 
evaluadas por el equipo de transición para incluirse en el Plan Municipal de Desarrollo. Con una gran asistencia, el 
segundo día de los Foros Ciudadanos transcurrió con éxito ante la respuesta favorable que los poblanos han 
realizado al acudir y compartir sus ideas. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64938atrae-gali-200-propuestas-en-segundo-foro#.UmjgkeWv5KY  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/31719-ya-son-7-los-muertos-por-explosion-de-tomza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/31719-ya-son-7-los-muertos-por-explosion-de-tomza
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/marchan-sanandresenos-en-la-capital-exigen-a-puebla-respetar-su-territorio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/marchan-sanandresenos-en-la-capital-exigen-a-puebla-respetar-su-territorio/
http://periodicodigital.com.mx/notas/muere_trabajador_al_caer_de_un_octavo_piso_en_torres_perseo#.Umhk9-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/muere_trabajador_al_caer_de_un_octavo_piso_en_torres_perseo#.Umhk9-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/consejo_ciudadano_de_seguridad_y_justicia_recibe_351_denuncias_mediante_mp_virtual#.UmhlNuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/consejo_ciudadano_de_seguridad_y_justicia_recibe_351_denuncias_mediante_mp_virtual#.UmhlNuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64938atrae-gali-200-propuestas-en-segundo-foro#.UmjgkeWv5KY
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RETO DIARIO 

 Ya van 7 fallecidos por explosión en Tomza 
La tragedia causada por la explosión de la semana anterior en Tomza se extendió a este miércoles, debido a que 

personal de Traumatología del IMSS dio a conocer que Daniel Corona Hernández, víctima de dicho evento, falleció 
en sus instalaciones. Al momento, la explosión en la gasera dejó siete muertos y tres heridos. Hasta el nosocomio 
se trasladó el agente del Ministerio Público para dar fe del levantamiento de cadáver. Corona Hernández, fue 
ingresado por quemaduras de segundo grado y este día se convirtió en la séptima víctima mortal. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-van-7-
fallecidos-por-explosion-en-Tomza  
 

RETO DIARIO 

 En menos de una semana muere otro empleado en Torres Perseo 

Luego que el viernes pasado por la noche un empleado fuera encontrado sin vida en el sótano de las Torres 
Perseo, este miércoles se reportó la muerte de uno más al caer desde el octavo piso de la construcción ubicada en 
la Vía Atlixcáyotl y la calle que da nombre al complejo. Hasta el lugar se trasladaron cuerpos de emergencia que 
verificaron que Rubén Cruz Rodríguez pereció a causa del impacto contra el suelo. Después de la tragedia 
elementos de Protección Civil clausuraron las obras mediante el oficio 323. Asimismo, la Procuraduría General de 
Justicia tomó conocimiento del hecho e inició las investigaciones correspondientes. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-

una-semana-muere-otro-empleado-en-Torres-Perseo  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Finanzas anuncia que la oficina de orientaciones y asistencia al contribuyente ubicada en Plaza Milenio 

solamente trabajara hasta el viernes 25 de Octubre la van a remover. 
 Ayer murió otra victima de Tomza y suman 7 victimas. 
 Paramédicos dieron el último adiós a su compañero muerto al ser arroyado en la México-Puebla cuando 

atendía un servicio. 

 Otro trabajador desplomo y murió en las Torres Perseo vecinos de San Martinito piden revisar permisos de 
la constructora la obra esta clausurada. 

 Ejidatarios protestan en el Congreso defensa de límites territoriales luego tomaron la alcaldía de San 
Andrés y la liberan mediante un acuerdo. 

 A 2 meses de que entre en operación la facturación electrónica solo el 20% de empresarios observa esta 
regulación. 

 El frío dispara al doble la asistencia al dormitorio Municipal de Puebla DIF Municipal prepara una iniciativa 

de reforma el dormitorio para la próxima administración. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El director de traumatología y ortopedia del seguro social, el doctor Salvatori, confirmó la muerte de Daniel 

Corona, un trabajador más de la gasera Tomza, tuvo quemaduras en el 60% de su cuerpo y ayer falleció 
después de sufrir mucho.  

 El gobernador reconoció la aportación de los empresarios y dos millones de trabajadores del autotransporte 

federal a la economía del país, anunció que Puebla será el estado con más kilómetros de autotransporte 
articulado en el 2014.  

 Ex trabajadores de 7 de las 17 juntas auxiliares de Puebla rechazan la propuesta de Tony Gali de 
desaparecer esta figura administrativa, Josué Conde uno de los quejosos, calificó la iniciativa de absurda y 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-van-7-fallecidos-por-explosion-en-Tomza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-van-7-fallecidos-por-explosion-en-Tomza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-una-semana-muere-otro-empleado-en-Torres-Perseo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-menos-de-una-semana-muere-otro-empleado-en-Torres-Perseo
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advirtió que procederán recursos para evitar que se lleven acabo, yo le preguntaría a Josué Conde si no es 
absurda la figura de las juntas auxiliares, no porque lo diga Tony Gali este noticiero lo ha dicho, cada vez 
que hay elecciones en las juntas auxiliares desde hace muchos años la doble máscara que se juega pero en 
fin.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Bajo 95% el número de autos que exceden la velocidad esta es una muy buena noticia, la foto multa o 
foto infracción, ha disminuido 95% de autos y hay unos que van hechos la raya.  

 Pierden 24 mil empleos por la economía informal eso es lo que dicen los señores de las franquicias.  

 El gobernador y el secretario de economía, inauguraron una empresa más del grupo Mabesa, ésta está en 
la zona de Huejotzingo, ahí mero, quedo esta planta es de ropa de licra, es ropa deportiva en algunos 
casos y eso le da trabajo a 400 personas, pero sabe que en un 70% son mujeres, así que es una muy 
buena noticia.  

 La 11 sur ya lleva un 75% de avance en la colocación del concreto hidráulico, es lo que dio a conocer ayer 
el secretario de Obra, Felipe Velázquez.  

 En cuanto a los proyectos para edificar el dormitorio municipal y la estancia de día va a quedar en mejores 

condiciones.  
 Las juntas auxiliares dicen los vecinos que no quieren ser absorbidos por el ayuntamiento, quieren 

mantener el título de juntas auxiliares.  

 En cuanto a las obras en las juntas auxiliares, solo responden a intereses políticos esto es lo que dicen.  
 Muere la séptima víctima de la explosión de la gasera Tomza, se trata de Daniel Corona, estaba 

hospitalizado en Traumatología y Ortopedia, ayer tuvo un segundo paro cardiorrespiratorio y dejo de 
existir.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Aumenta a 7 el número de victimas mortales por la explosión en Tomza ayer falleció otro trabajador que 

estaba internado en traumatología y ortopedia Daniel Corona Hernández tenia 37 años de edad. 
 Lo que podría ser un caso de negligencia se reporto la muerte de un hombre en plena vía publica en la 

colonia Volcanes los vecinos pidieron ayuda al 066 al DIF Municipal y a la Cruz Roja cuando aun estaba 

vivo pero nadie acudió al llamado. 
 Muere otro trabajador de la obra de construcción Torres Perseo Rubén Cruz Rodrigues de 45 años de edad 

callo de un octavo piso. 
 Aumenta a 176 el numero de suicidios en Puebla un hombre se ahorco en el domicilio del Fraccionamiento 

los Héroes. 
 El ciudadano corrompe a los agentes de vialidad revela un estudio elaborado por la Secretaria de 

Seguridad Publica del Estado informo su titular Facundo Rosas. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con el fallecimiento de Rubén Cruz Rodríguez, la mañana de este miércoles, suman dos los trabajadores 

que pierden la vida en la construcción de las Torres Perseo, en San Andrés Cholula, debido a que se 

presume trabajan sin la seguridad adecuada. 
 Alrededor de 300 pobladores de San Andrés Cholula se manifestaron afuera del Congreso de Puebla, pues 

no descartaron que la resolución al conflicto limítrofe entre dicho municipio y la capital del estado beneficie 
a este último. Encabezados por Daniel Meza Pérez, representante de los mismos, los ejidatarios que 
habitan en las colonias en disputa, acudieron además con pruebas que muestran que sus propiedades 
están registradas en el municipio de San Andrés Cholula. 

 La Jefa del Departamento del Dormitorio Municipal de Puebla, Coral Zavaleta dio a conocer que por la 

temporada de frío y las lluvias han comenzado  a incrementarse  más del 50 por ciento los servicios que 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 24 de Octubre de 2013 

 
 

 9 

ofrecen a la gente. 
 Jaime Salvatori Rubí, director Hospital de Traumatología y Ortopedia del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), confirmó la muerte de una persona que resultó lesionada de gravedad por la explosión de la 
gasera Tomza en Chachapa. La víctima llevaba por nombre Daniel Corona Hernández de 37 años de edad, 
que llegó del accidente con el 60 por ciento de quemaduras en cara, brazos, piernas y tórax, y que debido 

a su estado delicado a causa de un paro cardiorespiratorio del cual ya no salió pese a los esfuerzos que se 
hicieron por resucitarlo. 

 Como parte del reconocimiento que los restauranteros han manifestado a elementos de seguridad pública, 
este jueves será develado un monumento conmemorativo a los encargados de la seguridad en la capital, 
reveló el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 

(Canirac), Jair Rivelino Aguilar Cabrera. 
 El peor enemigo de un Priista es un priista señaló Jorge Morales Alducin quien en conferencia de prensa se 

destapó como aspirante a la dirigencia estatal del PRI. Lamentó que algunos integrantes de su partido, 
vean al PRI como in botín económico y político únicamente para satisfacer sus intereses personales, por 
esta razón dijo " El Partido Revolucionario Institucional vive una de las peores crisis internas". 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Durante la temporada de frentes fríos, el dormitorio municipal incrementará sus rondines por la ciudad 
ofreciendo su servicio a las personas en situación de calle e incluso también a los migrantes, esto lo 
informó la jefa del dormitorio municipal, María del Coral Zavaleta. 

 Una gran movilización de ejidatarios y vecinos de San Andrés Cholula arribaron al Congreso del estado, 

una comisión que le estregará a los diputados documentos y una reseña histórica para que con esto los 
legisladores determinen y fallen a favor de lo que consideran es su territorio, la zona de Angelópolis. El 
abogado de estos vecinos de San Andrés Cholula, advirtió que habrá más manifestaciones sino se atienden 
sus demandas. 

 En la sede del Congreso del estado, la asamblea estatal del agua, esta protestando contra la concesión del 
SOAPAP. La líder Judith Hernández, convocó a los ciudadanos a que el próximo viernes se acuda al 
sindicato de telefonistas para iniciar este tipo de protestas y amparos contra esta decisión. 

 Integrantes de juntas auxiliares de la capital solicitaron al presidente municipal electo, Antonio Gali, que 
trabaje en unidad con ellos y también le están pidiendo que no desaparezcan dichas demarcaciones, 
debido a que se perderían sus usos y costumbres y desde luego también, el acercamiento de la autoridad 
con estas zonas. 

 Alumnos y maestros de la escuela técnica número 136 ubicado en la junta auxiliar de La Resurrección, se 

manifestaron en el zócalo de la ciudad para exigir al ayuntamiento la construcción de aulas de medios, ya 

que las condiciones en las que estudian no son aptas para la juventud. 
 El ayuntamiento de Puebla se quedado corto en el combate al ambulantaje que esta generando 

inseguridad con robos y cobro de piso por parte de los líderes, esto lo denunció la Red de Franquicias. 
 Un 75 por ciento registra el avance de obra con concreto hidráulico sobre la avenida 11 norte-sur, esto lo 

informó la secretaría de desarrollo urbano y obra pública a través de su titular, Felipe Velázquez. Además 
se reportó que los trabajos en la calzada Zavaleta ya concluyeron al 100 por ciento. 

 El Gobernador del estado reconoció la aportación de los empresarios y de los millones de trabajadores del 

auto trasporte federal a la economía del país y en la entidad. Anunció que en 2014 Puebla será el estado 
con más kilómetros de transporte colectivo articulado. 

 La asociación estatal de hoteles y moteles aceptó el llamado de atención de la Secretaría de Turismo, 
luego del encuentro que tuvieron con el titular de esta dependencia. Y es que ayer el secretario del ramo 
realizó un “jalón de orejas” a los que han falseado información entregando datos irreales sobre la 

ocupación hotelera en Puebla, ya que esto impide que haya información verídica y se puedan alcanzar los 
estándares meta. 

 El secretario de desarrollo urbano y obra pública municipal, reconoció que hubo un recorte de 20 millones 
de pesos para el proyecto del corredor turístico para la colocación de cables subterráneo. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 24 de Octubre de 2013 

 
 

 10 

 

 Aumenta a 7 la cifra de muertos por la explosión en Tomza. 
 Polemizan diputados por mujeres candidatas a regidurías. 
 Concreto hidráulico avanza 75 por ciento en la 11 norte-sur. 
 La “fotomulta” reduce la velocidad en 9 de cada 10 conductores. 
 Para el 2014 Puebla tendrá el mayor kilometraje en transporte colectivo, afirma el Gobernador. 

 Ex ediles auxiliares conforman bloque contra la desaparición de juntas. 
 Exigen cholultecas a diputados respetar su territorio. 
 Niega San Andrés Cholula negociación limítrofe con Puebla. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Padres de familia de la escuela primaria Gonzalo Bautista cierran calles en la colonia Héroes de Puebla, 
exigen que la anterior mesa directiva devuelva 200 mil pesos que retiró de la cuenta de la escuela.  

 Presentan la primera denuncia por maltrato animal en Puebla, se trata de una casa utilizada como criadero 

de perros, los dueños pondrían alcanzar los cuatro años de prisión.  
 El hampa haya una nueva forma de extorsión telefónica.  
 Estamos en octubre y ya hay adornos navideños en las calles de la Angelópolis. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Muere otro trabajador de las Torres Perseo el segundo en menos de 15 días laboraba en el octavo piso del 
edificio ubicado en la vía Atlixcayotl. 

 Se eleva a 7 el numero de muertos por la explosión en la gasera Tomza Daniel Corona perdió la batalla 

contra las quemaduras en el 60% de su cuerpo. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Considera Buxadé complicado lograr 60-40 en candidaturas a ediles 
La fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado propuso aumentar a 60-40 el porcentaje de género 
en las candidaturas de los partidos políticos para renovar los 217 Ayuntamientos de la entidad.  Al iniciar la 
discusión sobre la reforma que propuso el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para obligar a los partidos 
políticos a dar 50 por ciento de sus candidaturas a diputados locales a mujeres, Gerardo Mejía Ramírez, secretario 

de la Comisión de Gobernación, advirtió que la propuesta no toma en cuenta los abanderados a los 
Ayuntamientos, por lo que propuso legislar al respecto. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167918.htm  
 

 
 
HERALDO 

 ¡Sistema Nacional de Salud Universal! 
Atención a todos sin discriminación; se eliminará duplicidad de funciones y se alentará la transparencia en 
aplicación de recursos, ofrece Peña Nieto El Presidente Enrique Peña Nieto anunció que en 2014 se presentará la 
reforma para construir el Sistema Nacional de Salud Universal, que tiene como propósito garantizar a todos los 

mexicanos el acceso efectivo a los servicios de salud, de manera independiente de su condición social y laboral. 
Durante la ceremonia del Día del Médico y el 70 Aniversario de la Secretaría de Salud (SSA), el mandatario 
también informó que en los próximos días presentará la Estrategia Nacional para la Prevención de la Obesidad y 
la Diabetes. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167918.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/sistema-nacional-de-salud-universal  
 

HERALDO 

 Seguridad, pretexto burdo de la CAIP para ocultar información 
Para el integrante del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Pedro Salazar Ugarte, el tema de seguridad puede servir de pretexto a las autoridades para mantener 
información pública en la opacidad. Aunque  Salazar dijo desconocer sobre  la polémica de las facturas de la 

compra de los helicópteros “Agusta”, mismos que adquirió el gobierno de Rafael Moreno Valle, aclaró que toda 
información es pública; esto indica que, “el principio de máxima publicidad abarca a toda la información en manos 

de entidades del país de todos los órdenes de gobierno, cuando hay una reserva, se aplica una excepción a esa 
regla general”, enfatizó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/seguridad-pretexto-burdo-de-la-caip-para-ocultar-
informacion  
 

HERALDO 

 Depende del Congreso comparecencia de integrante de la CAIP 
El integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública, Federico González Magaña, dijo que está 

dispuesto a lo que le mande el Congreso del Estado; sin embargo el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Mario Riestra Piña, descartó que el Poder Legislativo vaya a solicitar la comparecencia de 
alguno de los integrantes de la CAIP. Y es que hace unos días, en sesión, los comisionados Javier Fregoso y 
González Magaña mayoritearon a Blanca Lilia Ibarra para evitar que la Secretaría de Finanzas entregara los 
documentos fiscales de la compra de las aeronaves. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/depende-del-congreso-comparecencia-de-integrante-

de-la-caip  
 
HERALDO  

 Se queda director de prepa Cabrera con recursos para docentes 
Acusan maestros de la Preparatoria Urbana Enrique Cabrera la falta de entrega de apoyo por parte de la dirección 
de la escuela, ya que se habían destinado aproximadamente 40 mil pesos para que pudieran concluir los 
posgrados que estudiaban. Después de que este medio de comunicación difundiera el apoyo que hizo el director 
de esta institución académica de la BUAP, Benjamín Jaime Pérez Romero, a su hermano Augusto Eleno,  los 
maestros denunciaron que a ellos nunca se les entregó el apoyo de aproximadamente 6 mil pesos que aprobó el 
Consejo de Unidad. Una de las profesoras y ex integrante del Consejo de Unidad, Alma Lilia Varela Olguín, señaló 

que cada año algunos profesores solicitan apoyo de aproximadamente seis mil pesos para mensualidades o 
inscripción de los posgrados, el cual fue aprobado el año pasado por el mencionado grupo. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/se-queda-director-de-prepa-cabrera-con-recursos-
para-docentes  

 

 
 

SINTESIS 

 Asiste RMV a Congreso de la Conatram 
El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció la aportación de los empresarios y dos millones de trabajadores del 
autotransporte federal, a la economía del país y de la entidad y anunció que Puebla en 2014 será el estado con 

más kilómetros de transporte colectivo articulado. 'Entendemos lo que representan, el gobierno de Puebla lo 
valora y les ofrece su apoyo', afirmó el mandatario en la inauguración del Congreso Nacional del Autotransporte 
Federal, auspiciado por la CONATRAM, a la que asistió en representación del presidente Enrique Peña Nieto, el 
subsecretario de Transporte de la SCT, Carlos Almada López. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/70716/asiste-rmv-a-congreso-de-la-conatram/puebla  
 

SINTESIS 

 Inaugura Conafor curso preventivo 
En lo que va del año, tres personas han sido detenidas por talar de forma ilegal los bosques de Puebla, informó el 

delegado de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Humberto Aguilar Viveros, tras inaugurar el curso básico del 
Sistema de Mando de Incidentes SMI 100-200. Detalló que en promedio contabilizan 511 incendios forestales, con 
una afectación de 9 mil 500 hectáreas, siendo matorrales y pastizales los más afectados, aunque también se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/sistema-nacional-de-salud-universal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/seguridad-pretexto-burdo-de-la-caip-para-ocultar-informacion
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/seguridad-pretexto-burdo-de-la-caip-para-ocultar-informacion
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/depende-del-congreso-comparecencia-de-integrante-de-la-caip
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/depende-del-congreso-comparecencia-de-integrante-de-la-caip
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/se-queda-director-de-prepa-cabrera-con-recursos-para-docentes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/se-queda-director-de-prepa-cabrera-con-recursos-para-docentes
http://sintesis.mx/articulos/70716/asiste-rmv-a-congreso-de-la-conatram/puebla
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quemó el 3% de arbolado de copa. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70712/inaugura-conafor-curso-preventivo/puebla  
 
SINTESIS 

 Derrotar candados de la información pública: Salazar Ugarte 
Ante las reservas de información que promueven los diversos sujetos obligados y los diferentes órdenes de 
gobierno, el académico de la UNAM, Pedro Salazar Ugarte, consideró que bajo el principio de máxima publicidad 
de la información pública, esos candados se deben derrotar o, en su caso, ser justificados. Durante su 

participación en la Semana de la Transparencia, que organizaron la CAIP y el Tecnológico de Monterrey, Salazar 

Ugarte reconoció que algunos sujetos obligados ponen como pretexto el tema de la seguridad nacional para 
reservar datos públicos, no obstante que la Ley establece que toda información pública debe ser difundida. 
(Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70709/derrotar-candados-de-la-informacion-publica-salazar-ugarte/puebla  
 
SINTESIS 

 Se prevé en Puebla lluvia de ligera a moderada 
A causa del frente frío número ocho y la tormenta tropical Raymond, que impactaron a México por el Pacífico, en 

el estado de Puebla se prevé lluvia de ligera a moderada, así como el descenso de la temperatura en las próximas 
48 horas. Lo anterior lo dio a conocer Lluvia Gómez Texon, meteoróloga del Cupreder, quien comentó que la 
tarde-noche de este miércoles continuarán las precipitaciones pluviales. La investigadora comentó que el frío se 
recrudecerá en las zonas altas de la entidad, siendo la Sierra Norte la más vulnerable, donde en promedio bajará 
la temperatura a cero grados. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70706/se-preve-en-puebla-lluvia-de-ligera-a-moderada/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Purga morenovallista beneficia al sindicato 
Este miércoles 25 empleados sindicalizados de distintas dependencias del gobierno del estado fueron despedidos, 
entre ellos cuatro aspirantes a la secretaría general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado (STSPE). Entre los despedidos no sólo se encuentran los cuatro aspirantes opositores del actual secretario 
general Héctor Posadas Manzano: Martha Rodríguez Salinas, Laureano Galindo, Miguel Ángel Carreón y Hugo 

Valencia, sino además de Rufino Rodríguez Soledad, secretario de Trabajo y Conflictos del sindicato. Desde la 
mañana empezaron a entregarse las notificaciones en las distintas oficinas, en gran parte en la Secretaría de 
Transportes, donde los empleados acudieron con Juan Alvarado, de Recursos Humanos. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114039  
 

INTOLERANCIA 

 Federico González Magaña, intocable para el Congreso 
La presidenta de la Comisión de Gobernación, Josefina Buxadé Castelán, defendió el trabajo de la Comisión de 
Acceso a la Información de Puebla (CAIP), a pesar de las críticas de organizaciones especialistas en transparencia 
por reservar información pública. Buxadé señaló que la carta que entregó el nodo de transparencia de Actívate 
por Puebla solicitando la comparecencia del consejero Federico González Magaña por favorecer la opacidad en las 

decisiones de la comisión aún está en estudio: “Todavía no hay fecha y les vamos a responder”. Sin embargo, la 
exconsejera de la Comisión de Transparencia durante el gobierno de Mario Marín Torres defendió el 
comportamiento de la Comisión de Acceso a la Información. “Las resoluciones de la comisión son inatacables y 
definitivas”, respondió Buxadé de manera parca. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114038  
 

INTOLERANCIA 

 Demanda Ildefonso Guajardo liberalizar mercados internos 
El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, durante la inauguración de la planta textil Seamless 
Global Solutions (SGS), pidió “liberalizar” los mercados internos para que las empresas nacionales puedan 

competir en los mercados internacionales. El secretario de Economía pidió a los actores de la producción 
profundizar en los procesos de transformación de la economía mexicana: “Tenemos que liberalizar los mercados 
internos para competir internacionalmente”, afirmó el secretario de Economía del Gobierno Federal. Guajardo 
señaló que la alternancia política en México y la pluralidad política que vive el país se han convertido en 

http://sintesis.mx/articulos/70712/inaugura-conafor-curso-preventivo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70709/derrotar-candados-de-la-informacion-publica-salazar-ugarte/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70706/se-preve-en-puebla-lluvia-de-ligera-a-moderada/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114039
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114038
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elementos de estabilidad financiera para los mercados internacionales que ven con buenos ojos la economía del 
país. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114035  
 

INTOLERANCIA 

 Ejecutados en Matamoros fueron levantados en San Andrés 
Los dos hombres ejecutados con disparos de arma de fuego, abandonados en los campos de Tatetla, en el 
municipio de Izucar de Matamoros, el viernes 18 de octubre, fueron “levantados” en un “antro” de San Andrés 
Cholula, según las últimas investigaciones que al respecto realizó la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Los 

occisos fueron identificados con los nombres de Jorge Óscar Villegas Roustand, de 19 años de edad, y Francisco 
Barranco Trueros, de 21, por sus familiares, quienes demandaron el pronto esclarecimiento de los hechos y la 
detención de los responsables. Pese a que respecto al doble homicidio existe hermetismo por parte de las 
autoridades, se dijo que estos dos sujetos habían sido ubicados por sus victimarios en la zona de San Andrés 
Cholula y que después aparecieron sin vida en Izúcar de Matamoros, donde —se presume— los ejecutaron con 
disparos de arma de fuego en la cabeza. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114045  
 

 
 

CAMBIO 

 Congreso da luz verde al varonicidio electoral 
La aprobación de la iniciativa de equidad de género electoral que presentó el gobernador Rafael Moreno Valle y 

que obliga a los partidos políticos a asignar 50 por ciento de las candidaturas a mujeres quedó en suspenso, una 
vez que la discusión en la Comisión de Gobernación se trabó, luego de que la representación del PRI propuso 
elevar al 40 por ciento los espacios para los cuadros femeninos en las candidaturas a presidencias municipales. 
Pese a que el proyecto del tricolor contó con el aval de la mayoría de los legisladores, no tuvo el apoyo de los 

diputados Jorge Luis Blancarte Morales y Josefina Buxadé Castelán, por lo que la sesión fue pospuesta antes de la 
sesión ordinaria del Congreso local de este día. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31704-congreso-aprobara-iniciativa-de-
equidad-de-genero-electoral  
 

CAMBIO 

 Lozano acepta apuesta de Meza, pero dice que no está a su nivel 
El senador Javier Lozano Alarcón aceptó el reto que le propuso Carlos Meza Viveros, abogado de Manuel Bartlett 

Díaz, de abandonar su curul en el Senado de la República si llegase a perder el juicio por daño moral que 

interpuso en contra del ex gobernador de Puebla y que ayer publicó Diario CAMBIO. El legislador panista a través 
de su cuenta de Twitter (@JLozanoA) refirió “ganamos por partida doble”, en alusión a que Meza Viveros aseguró 
que se iría de Puebla si pierde el recurso interpuesto ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tras el 
fallo del lunes que el Juzgado Décimo de lo Civil de Puebla ordenó en contra de Bartlett Díaz. “@Nigromanterueda 
Acepto la oferta. Ganamos por partida doble de esa manera, estimado Arturo. Gran abrazo y iodex para el 
abogado”, publicó Javier Lozano en la red social. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31706-lozano-acepta-dejar-su-curul-si-
pierde-juicio-contra-bartlett  
 

CAMBIO 

 El marinista Víctor Gabriel Chedraui se salva de la quema 

Los integrantes de la Comisión Inspectora que preside el panista Jesús Zaldívar Benavides, salvaron al marinista 
Víctor Gabriel Chedraui pues le aprobaron sus cuentas públicas del 2010 y del 2011, cuando fue titular del 

desaparecido Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP). A la par, los legisladores locales 
avalaron el inicio de procedimiento de determinación de responsabilidades en contra de 13 sujetos de revisión, 
entre quienes se encuentra el edil de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres a quien se le observó el manejo 
de 84 millones 469 mil pesos correspondientes a su primera cuenta pública. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31725-el-marinista-victor-gabriel-

chedraui-se-salva-de-la-quema  

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114035
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114045
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31704-congreso-aprobara-iniciativa-de-equidad-de-genero-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31704-congreso-aprobara-iniciativa-de-equidad-de-genero-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31706-lozano-acepta-dejar-su-curul-si-pierde-juicio-contra-bartlett
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31706-lozano-acepta-dejar-su-curul-si-pierde-juicio-contra-bartlett
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31725-el-marinista-victor-gabriel-chedraui-se-salva-de-la-quema
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Propone Inspectora del Congreso procedimiento contra edil incómodo de Cuautlancingo 
La Comisión Inspectora del Congreso local dictaminó el inicio de un procedimiento administrativo para la 
determinación de responsabilidades (IPADR) en contra del edil panista de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento 
Torres, quien se convirtió en una figura incómoda para el Poder Legislativo en las últimas semanas por exigir la 
solución del conflicto territorial que tiene con Puebla. Los diputados de la inspectora acusaron al alcalde de no 
comprobar la correcta aplicación de 84.4 millones de pesos aplicados de febrero a diciembre de 2011, periodo que 
corresponde al primer año de la administración. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/propone-inspectora-del-congreso-procedimiento-contra-edil-

incomodo-de-cuautlancingo/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Demanda Morales Alducin renovación total en el Revolucionario Institucional 

Al ratificar su interés en competir por la presidencia estatal del PRI, Jorge Morales Alducin se pronunció a favor de 
que se renueve toda la estructura directiva del partido, incluyendo la delegación del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) que ocupa Fernando Moreno Peña, para dejar atrás la racha perdedora de las últimas dos elecciones 
locales. “Para que podamos llegar a la dirigencia con las manos libres se necesita una renovación total, 
necesitamos un delegado que venga a apoyar el trabajo político”, expresó quien fuera coordinador de campaña 
del ex gobernador Melquiades Morales Flores. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/demanda-morales-alducin-renovacion-total-en-el-

revolucionario-institucional/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cumple Dolores Parra con promesas de campaña y entrega obras de pavimentación 

La presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, entregó este miércoles dos obras de 
pavimentación en los barrios de Jesús y de Santa María Xixitla, así como Santiago Mixquitla. La inversión fue de 
890 mil 116 pesos, y con estas nuevas vialidades se beneficiará a 2 mil 500 habitantes directamente, aseguró la 
edil. Con esto, Parra Jiménez afirmó que cumplió con una promesa de campaña y destacó que estas dos obras 
fueron solicitadas por los vecinos desde hace 15 años, pero ninguna administración anterior había respondido a 
las peticiones. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/cumple-dolores-parra-con-promesas-de-campana-y-

entrega-obras-de-pavimentacion/  

 

 
 

MILENIO  

 Irregularidades por 84 mdp en cuenta de Cuautlancingo  
El presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, enfrenta irregularidades por 84.4 millones 
de pesos de su cuenta pública del primer año de su gobierno, según observó la Auditoría Superior del Estado 
(ASE). El presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, rechazó que el inicio del procedimiento 
administrativo en contra del edil panista esté relacionado con la inconformidad que ha manifestado Sarmiento 
Torres en contra del proceso de resolución del conflicto limítrofe.. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda83bea  
 

MILENIO  

 El estado es cuarto lugar en pruebas de confianza 
Puebla es cuarto lugar a nivel nacional con mayor avance en las evaluaciones de control y confianza a policías 
estatales y municipales en activo, sólo superado por el Distrito Federal, México y Veracruz, esto a siete días de 

vencer la fecha para la certificación de uniformados en México, informó la Secretaría de Gobernación Federal 
(Segob). En el documento “Seguimiento de Avances en Evaluaciones en Control de Confianza”, la dependencia del 
Gobierno de la República señaló que en el periodo de 2010 a septiembre de 2013, Puebla registró un total de 

16,589 policías activos adscritos a la SSPE y de los 217 ayuntamientos que ya habían pasado por las pruebas 
toxicológicas, psicológicas, de polígrafo, entre otras. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda70462  
 
MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/propone-inspectora-del-congreso-procedimiento-contra-edil-incomodo-de-cuautlancingo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/propone-inspectora-del-congreso-procedimiento-contra-edil-incomodo-de-cuautlancingo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/demanda-morales-alducin-renovacion-total-en-el-revolucionario-institucional/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/demanda-morales-alducin-renovacion-total-en-el-revolucionario-institucional/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/cumple-dolores-parra-con-promesas-de-campana-y-entrega-obras-de-pavimentacion/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/cumple-dolores-parra-con-promesas-de-campana-y-entrega-obras-de-pavimentacion/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda83bea
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda70462
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 Desarrollará Grupo P.I. Mabe parque eólico en Esperanza durante 2014 
Para el segundo trimestre del 2014 arrancará la construcción del primer parque de energía eólica en Puebla, cuya 
inversión en su fase inicial será de 120 millones de dólares, anunció el presidente de Grupo P.I. Mabe, Gilberto 
Marín Quintero. El proyecto financiado por Grupo P.I. Mabe en sociedad con la firma española Iberdrola, generará 
65 mega watts en su primera etapa, con miras a generar una tercera parte de la capacidad instalada en todo el 

país. Comentó que la fase de pruebas inició en 2009 con 15 torres de medición, desarrollo de estudios técnicos y 
arrendamiento de terrenos con ejidatarios. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda75738  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Atora el PRI reforma para elevar candidaturas para mujeres 
Ante la falta de consenso, los diputados que integran las comisiones de Gobernación y Equidad y Género, 
pospusieron aprobar para este jueves la iniciativa de reforma al Código Electoral para obligar a los partidos 
políticos a entregar el 50 por ciento de las candidaturas a mujeres. Fue la propuesta de los legisladores del PRI, 
Gerardo Mejía Ramírez, Zenorina González y Elvia Suárez Ramírez, de pasar del 30 al 40 por ciento los espacios 
para mujeres en las candidaturas a regidurías, lo que frenó la discusión de la iniciativa que hace una semana 

presentó el gobernador Rafael Moreno Valle. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/politica/atora-el-pri-reforma-para-elevar-candidaturas-para-mujeres  
 
E-CONSULTA 

 Va el Congreso contra de edil de Cuautlancingo por cuenta de 84.4 mdp 
La Comisión Inspectora aprobó el Inicio de Procedimiento Administrativo de Determinación  de Responsabilidades 

(IPADR), en contra de Filomeno Sarmiento Torres, alcalde de Cuautlancingo, por no comprobar el uso de 84 
millones 469 mil 523 pesos correspondientes al periodo del 15 de febrero al 31 de diciembre de 2011. Al término 
de la sesión, Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión Inspectora, rechazó que la decisión de los 
legisladores tenga un trasfondo político o sea consecuencia de la inconformidad que ha expresado el 
ayuntamiento conurbado sobre cómo se llevará a cabo el proceso de solución del conflicto limítrofe con la capital 
del estado. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/gobierno/va-el-congreso-contra-de-edil-de-cuautlancingo-por-cuenta-de-

844-mdp  
 

E-CONSULTA 

 Empresarios incumplen con normas para emitir facturas electrónicas 

A principios del próximo año entrará en vigor el proceso de facturación electrónica que están obligados a cumplir 
los empresarios que facturen más de 250 mil pesos de manera anual y hasta el momento sólo han cumplido 20% 
de las empresas con este procedimiento ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), dijo en entrevista el 
representante de la Financiera Forjadores, Eduardo Chávez Apango. El representante comentó que aquellos que 
no den cumplimiento con estas disposiciones podrían ser sancionados con cárcel por un lapso de 3 meses y hasta 

9 años, puesto que esta omisión es equivalente a un fraude a la nación. Destacó que emitir las facturas 
electrónicas ahorita cuesta alrededor de unos mil pesos por un total de 400 folios, por ello se considera que el 
gasto no es oneroso para los empresarios. (Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/economia/empresarios-incumplen-con-normas-para-emitir-facturas-
electronicas   
 

E-CONSULTA 

 Muestra revela origen de la devoción a la Virgen del Rosario en Puebla 
Dentro de las festividades religiosas más importantes de la tradición católica está el culto a la Virgen del Rosario, 

cuyo origen se remonta al siglo XIII, en Francia, y llega a la Nueva España a partir del siglo XVI, dando lugar a 

una devoción plasmada en gran número de piezas artísticas. Ejemplo de ello son las obras que se exhiben en el 
Museo de Arte Religioso Ex Convento de Santa Mónica, en la ciudad de Puebla. Enmarcada en el programa 
Calendario Litúrgico, que evoca las festividades religiosas más importantes de la tradición católica, se recuerda en 
esta ocasión a la Virgen del Rosario y continuará en el mes de noviembre con una exposición alusiva a Todos los 
santos. El propósito es ofrecer una reflexión sobre la función original, de carácter devocional, de las piezas del 
acervo del Museo de Santa Mónica, presentadas en un contexto religio (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/sociedad/muestra-revela-origen-de-la-devocion-la-virgen-del-rosario-en-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665feda75738
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/politica/atora-el-pri-reforma-para-elevar-candidaturas-para-mujeres
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/gobierno/va-el-congreso-contra-de-edil-de-cuautlancingo-por-cuenta-de-844-mdp
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/gobierno/va-el-congreso-contra-de-edil-de-cuautlancingo-por-cuenta-de-844-mdp
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/economia/empresarios-incumplen-con-normas-para-emitir-facturas-electronicas
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/economia/empresarios-incumplen-con-normas-para-emitir-facturas-electronicas
http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/sociedad/muestra-revela-origen-de-la-devocion-la-virgen-del-rosario-en-puebla
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PERIODICO DIGITAL 

 La Popobike reunirá a los mejores ciclistas de montaña del mundo 
Más de tres mil ciclistas, entre ellos grandes figuras como los colombianos Leonardo Páez y Diego Arias, además 
del danés Soren Nissen, participarán en la décima edición de la Popobike 2013, a celebrarse el próximo fin de 
semana en la junta auxiliar de Metepec, Atlixco, Puebla. Así lo dieron a conocer en la presentación del evento a 

nivel nacional, el director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), José Manuel 
Youshimatz Sotomayor, y el presidente del comité organizador, Gilbert Soliman, quienes estuvieron acompañados 
por Roberto González Becerra, coordinador ejecutivo de la Subdirección General de Cultura Física, en 

representación del titular de Conade, Jesús Mena Campos; Diego Sada Sánchez Mejorada, representante de la 
Federación Mexicana de Ciclismo, y José Gerardo Hernández Pérez, presidente de la Asociación Ciclista de Puebla. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_popobike_reunira_a_los_mejores_ciclistas_de_montana_del_mundo#.Um
hileWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reconoce RMV al sector autotransporte 
El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció este miércoles la aportación de los empresarios y dos millones de 
trabajadores del autotransporte federal, a la economía del país y de la entidad y anunció que Puebla en 2014 será 

el estado con más kilómetros de transporte colectivo articulado. “Entendemos lo que representan, el gobierno de 

Puebla lo valora y les ofrece su apoyo”, afirmó el mandatario en la inauguración del Congreso Nacional del 
Autotransporte Federal, auspiciado por la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, A.C. (CONATRAM), 
a la que asistió en representación del presidente Enrique Peña Nieto, el subsecretario de Transporte de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Carlos Almada López. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_rmv_al_sector_autotransporte#.Umhjx-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comisión Inspectora realiza observación por más de 143 mdp a Cuautlancingo 
Diputados integrantes de la Comisión Inspectora dieron luz verde al inicio de Proceso de Determinación de 
Responsabilidades (PADR) en contra de 13 sujetos de revisión por no comprobar el uso de 143 millones 045 mil 
pesos y avalaron 62 cuentas públicas de municipios. El presidente de este grupo colegiado, Jesús Zaldívar 
Benavides, informó que el municipio de Cuautlancingo, encabezado por Filomeno Sarmiento Torres, fue el que 

tuvo la mayor observación alcanzando un monto de 84 millones 469 mil pesos correspondientes al ejercicio fiscal 

2011. Explicó que estas observaciones se derivaron de la falta de presentación de facturas de algunas obras y la 
falta de ejecución de proyectos de infraestructura. Zaldívar Benavides rechazó que el inicio de PADR sea una 
revancha por haber exigido sean incluidos dentro de la resolución de los límites territoriales de la capital y reiteró 
que la Comisión Inspectora no es utilizada como un garrote político. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comision_inspectora_realiza_observacion_por_mas_de_143_mdp_a_cuautla
ncingo#.UmhkIuWv5KY  

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policías persiguen a mototaxistas en Zinacatepec; los quieren linchar 

Un policía retenido, un poblador gravemente herido, un vehículo volcado, y una población enfurecida, es lo que 
hay en el municipio de Zinacatepec, donde pobladores se han congregado en la plaza pública con tubos y varillas 
para defender a ‘taxistas piratas’ de ese lugar. Todo comenzó porque en un operativo en el que participaron 
policías estatales para el retiro de taxis pirata, algunos conductores iniciaron la huída para que no fueran 

confiscados sus vehículos. Pero al dar alcance a uno de los conductores, este fue golpeado en la cabeza con la 
cacha de una pistola. El conductor se desvaneció y cayó al piso y una patrulla lo pasó por encima, dejándolo con 
heridas graves, por lo que fue trasladado a un hospital de la región. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/policias-persiguen-a-mototaxistas-en-zinacatepec-los-quieren-linchar/  
 

 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-23/sociedad/muestra-revela-origen-de-la-devocion-la-virgen-del-rosario-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_popobike_reunira_a_los_mejores_ciclistas_de_montana_del_mundo#.UmhileWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_popobike_reunira_a_los_mejores_ciclistas_de_montana_del_mundo#.UmhileWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_rmv_al_sector_autotransporte#.Umhjx-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/comision_inspectora_realiza_observacion_por_mas_de_143_mdp_a_cuautlancingo#.UmhkIuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/comision_inspectora_realiza_observacion_por_mas_de_143_mdp_a_cuautlancingo#.UmhkIuWv5KY
http://contraparte.mx/policias-persiguen-a-mototaxistas-en-zinacatepec-los-quieren-linchar/
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 “Lincha” Morales Alducin a “Pablito”; se ha perdido la humildad, dice 
Por tercera ocasión el “priísta” y primo incómodo del ex gobernador Melquiades Morales Flores, Jorge Morales 
Alducin, regresa a los medios de comunicación para anunciar una vez más su intención de ser el nuevo dirigente 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Como sucede en cada proceso electoral, Morales Alducin anunció 
que es tiempo de que regresen los dirigentes los ojos a los priistas olvidados, y que ha sido el sector popular. Al 
igual que hace tres años, cuando buscó ser el sucesor de Alejandro Armenta Mier, reiteró el mismo discurso que 
es el de ser el elegido para recuperar la sencillez, la humildad del partido que se ha olvidado, que es el sector 

popular. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/lincha-morales-alducin-a-pablito-se-ha-perdido-la-humildad-dice/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 “Raymond” seguirá provocando lluvias: SGG 
La Dirección General de Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno del estado de Puebla informa, de 
acuerdo con los datos meteorológicos, que la interacción de “Raymond”, ya como tormenta tropical, con el frente 
frío número 8, continuará generando lluvias en la entidad. Como se dio a conocer oportunamente, el frente frío 
número 8 entró a territorio poblano y se desplazará al este-sureste del país, extendiéndose sobre la zona de 
Campeche, en el sur del Golfo de México. Lo anterior provocará en Puebla lluvias de moderadas (5 a 20 mm) a 

muy fuertes (50 a 70 mm), acompañadas por la masa de aire frío con valores bajos en la temperatura, 
principalmente durante la mañana y la noche. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/raymond-seguira-provocando-lluvias-sgg/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suspenden diputados aprobación de equidad de género por diferencias 
Por la falta de concenso en lo que respecta a los porcentajes de candidaturas en los municipios, la Comisión de 
Gobernación retrasó la aprobación de la iniciativa de reforma enviada por el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle, en materia de equidad de género. A pesar de que hay consenso total entre las fracciones sobre el 

elevar a un 50 por ciento la designación para candidaturas a diputaciones locales tanto mayoría relativa como de 
representación proporcional, el problema se centró en el tema de los ayuntamientos. Esto derivado de que el 
Revolucionario Institucional (PRI) propuso la distribución de candidaturas en un 60-40 sin distinción de género 
cuando la iniciativa en materia de regidores va sólo un 70 para hombres y 30 por ciento sin distinción de género. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/suspenden-diputados-aprobacion-de-equidad-de-genero-por-diferencias/  
 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Secretaría de Finanzas cierra oficina de Plaza Milenium 
La Secretaría de Finanzas y Administración informa a todos los ciudadanos que la oficina de Orientación y 
Asistencia al Contribuyente ubicada en Plaza Milenium prestará sus servicios hasta el viernes 25 de octubre. A 
partir del 26 de octubre todos los servicios que se ofrecían en Plaza Milenium, estarán disponibles en la planta 
baja del edificio sur del Centro Integral de Servicios (CIS), Boulevard Atlixcáyotl 1101, Reserva Territorial 
Atlixcáyotl, en un horario de 9 a 15 horas de lunes a sábado. Les recordamos que la línea de atención al 
contribuyente es 01 800 0120 240 y la consulta de cualquier trámite está disponible en 

www.tramitapue.puebla.gob.mx (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45638:secretar%C3%ADa-de-finanzas-
cierra-oficina-de-plaza-milenium&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 Ópera La Nariz en directo desde el Metropolitan de NY, en el Teatro Principal 
Este sábado 26 de octubre a las 12 hrs. se realizará la transmisión en vivo de la ópera La Nariz desde el Met de 
Nuev York, en el Teatro Principal de Puebla. Se trata de una ópera satírica en tres actos con música de Dmitri 
Shostakóvich, donde se podrá disfrutar del barítono ganador del Premio Tony,  Paulo Szot en el papel de Kovalyo; 

Andrey Popov como el Inspector de Policía y Alexander Lewis como La Nariz. El libreto en ruso fue escrito por 
Shostakóvich, Yevgeny Zamyatin, Georgy Ionin y Alexander Preis, y se basa en la historia titulada La nariz, de 
Nikolai Gogol. La trama se refiere a un oficial de San Petersburgo cuya nariz abandona su cara y desarrolla una 

http://contraparte.mx/lincha-morales-alducin-a-pablito-se-ha-perdido-la-humildad-dice/
http://contraparte.mx/raymond-seguira-provocando-lluvias-sgg/
http://contraparte.mx/suspenden-diputados-aprobacion-de-equidad-de-genero-por-diferencias/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45638:secretar%C3%ADa-de-finanzas-cierra-oficina-de-plaza-milenium&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45638:secretar%C3%ADa-de-finanzas-cierra-oficina-de-plaza-milenium&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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vida propia. La música es un montaje de diferentes estilos, incluyendo música folclórica, canciones populares y 
atonalidad. Se organiza el aparente caos a través de recursos musicales formales como cánones y cuartetos, un 
truco tomado de la ópera de Alban Berg Wozzeck. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45615:%C3%B3pera-la-nariz-en-directo-
desde-el-metropolitan-de-ny-en-el-teatro-principal&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 PAN: la próxima semana convocatoria para elegir líder municipal en Puebla 

El líder estatal de Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, afirmó que afinan detalles para que la próxima semana 

ya publiquen la convocatoria para renovar la dirigencia municipal de Puebla que ahora encabeza, Gerardo 
Maldonado Balvanera. “Estamos cerrando procedimientos internos para poder, en su caso, convocar la próxima 
semana”, indicó. En entrevista indicó que la convocatoria ya la tienen preparada en un 80 por ciento  por lo que 
será la próxima semana que la publiquen para que se registren los militantes interesados en contender  para 
suceder al actual dirigente que hace una semanas declinó buscar la reelección. De esta manera refirió que aún no 
tienen un candidato de unidad, pero dijo que la decisión la tomarán en asamblea  los militantes y respeta a todos 

los destapados a esa posición. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45635:pan-la-pr%C3%B3xima-semana-
convocatoria-para-elegir-l%C3%ADder-municipal-en-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Desmienten a delegado del PRI; sigue en pie fractura en bancada tricolor 
La diputada local priísta, Zenorina González Ortega, desmintió al delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 

Fernando Moreno Peña; ella aseguró que no existe compromiso de permanecer en la bancada tricolor del 
Congreso de Puebla. En un breve y atropellada entrevista cuando acudió deprisa a  la Comisión de Trabajo de 

Equidad y Género, externó que los cinco diputados disidentes mantienen su posición de no renunciar a su partido, 
pero aún no deciden si se separarán de la bancada, por lo que negó que hayan acordado permanecer en ésta 
cómo lo anunció Moreno Peña. “Nos reunimos con el señor delegado, pero  por el momento no hemos llegado a  
ningún acuerdo, nunca nos hemos ido del PRI. Seguiremos en el PRI y en la bancada… ya lo acordaremos 
nosotros”, externó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45634:desmienten-a-delegado-del-pri-
sigue-en-pie-fractura-en-bancada-tricolor&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Ciudadanos decidirán si domicilio aparece o no en credencial del IFE 
Excélsior informa que el Consejo General del IFE aprobó que sea el ciudadano quien elija si los datos de calle, 

número interior y exterior de su domicilio aparezcan o no en el anverso de su credencial para votar. El dictamen 
original contemplaba que la mica traería esos datos de manera encriptada y sólo mediante una carta del 
ciudadano con la petición expresa de que deseaba que aparecieran esos datos, se podrían incluir visiblemente en 
el plástico. Sin embargo, la mayoría de los consejeros, seis votos a favor de la propuesta del consejero Alfredo 
Figueroa, en la que la autoridad no predeterminaría una opción u otra, sino que se tendría que dar al ciudadano 

las dos opciones, datos visibles o encriptados, para que sea él mismo sea quien decida el asunto, al solicitar su 
credencial. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45620:ciudadanos-decidir%C3%A1n-si-
domicilio-aparece-o-no-en-credencial-del-ife&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Organizaciones de San Andrés exigen Angelópolis para su municipio 
Integrantes del Consejo Ciudadano de la Defensa de los Límites Territoriales de  San Andrés Cholula realizaron 

una protesta frente al Congreso local para exigir que no les despojen de parte de su territorio, que está en 

disputa con Puebla Capital. Los cientos de manifestantes acudieron ante la sede legislativa con pancartas y lonas 
similares, bien elaboradas con el mismo color y tipografía, en las que exigían respetar el territorio de San Andrés 
Cholula. Ante la llegada de aproximadamente 500 manifestantes,el Congreso local cerró sus puertas por varias 
horas lo que ocasionó el enojo de los lugareños que pedían ser recibidos por los legisladores. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45636:organizaciones-de-san-
andr%C3%A9s-exigen-angel%C3%B3polis-para-su-municipio&Itemid=126  
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45615:%C3%B3pera-la-nariz-en-directo-desde-el-metropolitan-de-ny-en-el-teatro-principal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45615:%C3%B3pera-la-nariz-en-directo-desde-el-metropolitan-de-ny-en-el-teatro-principal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45635:pan-la-pr%C3%B3xima-semana-convocatoria-para-elegir-l%C3%ADder-municipal-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45635:pan-la-pr%C3%B3xima-semana-convocatoria-para-elegir-l%C3%ADder-municipal-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45634:desmienten-a-delegado-del-pri-sigue-en-pie-fractura-en-bancada-tricolor&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45634:desmienten-a-delegado-del-pri-sigue-en-pie-fractura-en-bancada-tricolor&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45620:ciudadanos-decidir%C3%A1n-si-domicilio-aparece-o-no-en-credencial-del-ife&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45620:ciudadanos-decidir%C3%A1n-si-domicilio-aparece-o-no-en-credencial-del-ife&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45636:organizaciones-de-san-andr%C3%A9s-exigen-angel%C3%B3polis-para-su-municipio&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45636:organizaciones-de-san-andr%C3%A9s-exigen-angel%C3%B3polis-para-su-municipio&Itemid=126
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PUEBLA ON LINE 

 Ya son 7 los muertos por explosión en gasera de Puebla 
Excélsior, en una nota de su corresponsal Fernando Pérez Corona, informa que a siete aumentó el número de 
personas muertas por la explosión e incendio registrado la semana pasada en Gas Pronto, empresa que forma 
parte de Grupo Tomza. En el Hospital de Traumatología y Ortopedia del IMSS, falleció Daniel Corona Hernández, 
de 37 años de edad, uno de los tres heridos reportados el día de los hechos. El agente del Ministerio Público de 
Homicidios estuvo en el nosocomio para conocer del deceso provocado porque el otrora comisionista de esta 
compañía tenía quemaduras de segundo grado en cara, tórax y extremidades tanto superiores como inferiores, 

las cuales generaron una falla orgánica. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45630:ya-son-7-los-muertos-por-
explosi%C3%B3n-en-gasera-de-puebla&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla busca sumarse a Caravana Nacional de Migrantes 
El presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del Estado, Rafael von Raesfeld 
Porras, buscará que Puebla se sume a la Caravana de Migrantes que diversos Congresos Estatales organizan para 
el próximo 19 de diciembre y que partirá de Texas hacia  México. El legislador asistió este miércoles a una 

reunión de trabajo con el Congreso del Estado de Querétaro en la que se presentó la Caravana Migrante que 
desde hace tres años organiza dicho Congreso y que ahora busca sumar la participación de soberanías de otras 
entidades. En la Caravana participarán Clubes y Federaciones de Migrantes de Tamaulipas, Querétaro, Zacatecas, 
Estado de México, Michoacán, Tlaxcala y Puebla. Partirá de Laredo Texas y una vez que haya cruzado la frontera, 
la Policía Federal y el ejército escoltarán a los participantes. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45624:puebla-busca-sumarse-a-
caravana-nacional-de-migrantes&Itemid=126  

 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Dictaminan diputados de la Comisión Inspectora 75 cuentas públicas 
Los integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado del H. Congreso del Estado, que 

preside el Diputado Jesús Zaldívar Benavides, dictaminaron 75 cuentas públicas de las cuales 13 fueron inició de 
Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR). Mientras que el inició de 
Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR) corresponde a Xayacatlán de 
Bravo, Ahuacatlán, Chiautzingo, Chichiquila, Jalpa, Altepexi, Chinantla, Cuautlancingo, San Pedro Yeloixtlahuaca, 

Santo Tomás Hueyotlipan, Tepango de Rodríguez, Tochimilco y Xayacatlan de Bravo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53415&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dictaminan-
diputados-de-la-Comision-Inspectora-75-cuentas-publicas  

 
RETO DIARIO 

 Reconoce RMV aportación del sector autotransporte a la economía nacional 

El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció la aportación de los empresarios y dos millones de trabajadores del 
autotransporte federal, a la economía del país y de la entidad y anunció que Puebla en 2014 será el estado con 
más kilómetros de transporte colectivo articulado. “Entendemos lo que representan, el gobierno de Puebla lo 
valora y les ofrece su apoyo”, afirmó el mandatario en la inauguración del Congreso Nacional del Autotransporte 
Federal, auspiciado por la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, A.C. (CONATRAM), a la que asistió 
en representación del presidente Enrique Peña Nieto, el subsecretario de Transporte de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), Carlos Almada López. Moreno Valle mencionó que en el 2014, Puebla se 

convertirá en la primera entidad federativa con más kilómetros en materia de transporte colectivo, mediante el 
funcionamiento de tres líneas de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53413&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-RMV-
aportacion-del-sector-autotransporte-a-la-economia-nacional  
 

INFORMACION NACIONAL  
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45624:puebla-busca-sumarse-a-caravana-nacional-de-migrantes&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45624:puebla-busca-sumarse-a-caravana-nacional-de-migrantes&Itemid=126
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EL UNIVERSAL  

 Pone Peña candados a operación de casinos 
Por medio de un decreto, el presidente Enrique Peña Nieto modificó el Reglamento de la Ley Federal de Juegos y 
Sorteos para impedir a permisionarios ceder los derechos a terceros; prohíbe también las máquinas tragamonedas 
en cualquiera de sus modalidades, y establece que los nuevos permisos podrán ser de uno a 25 años. En las 

pasadas administraciones, aquellos que lograban un permiso ante la Secretaría de Gobernación tenían la 
posibilidad de rentarlo o dividirlo a otras empresas, lo que en los últimos años significó ganancias multimillonarias. 
(Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-endurece-reglas-a-casinos-prohibe-maquinas-
tragamonedas-43295.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Endurecerán medidas contra comida "chatarra" 

La Estrategia Nacional para la Prevención y Control de la Obesidad y Diabetes, que el presidente Enrique Peña 
Nieto presentará en breve, busca detener el avance de esta epidemia en el país y está construida sobre tres 
pilares: atención médica, salud pública y política regulatoria, este último punto considera establecer restricciones 
a la publicidad de productos chatarra en horarios de audiencia infantil. Información de la Secretaría de Salud da 
cuenta que la Estrategia Nacional pone especial énfasis en tener informada a la sociedad sobre los alimentos que 
tienen altas calorías. La estrategia incluirá un nuevo etiquetado para los productos. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/va-epn-contra-el-avance-de-obesidad-43297.html  

 
EL UNIVERSAL  

 ONU pide más control de militares y policías 
El Estado mexicano recibió 188 recomendaciones del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) para mejorar su labor de defensa y protección de los derechos humanos, y escuchó la 
preocupación de la comunidad internacional sobre el aumento de los casos de tortura, la impunidad en las 
desapariciones forzadas, la actuación sin control de los cuerpos de seguridad, el riesgo con el que trabajan 

defensores de derechos humanos y periodistas, y el recrudecimiento de la violencia contra las mujeres. Los 
miembros del consejo reiteraron al país sus peticiones para que la figura de arraigo sea eliminada del sistema de 
justicia y para que toda violación a los derechos humanos cometida por elementos del Ejército sea investigada. 
(Liliana Alcántara) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crece-inquietud-por-dh-en-mexico-43296.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El zar del transporte, segunda parte 

A tres semanas del fatídico accidente de la ruta Bicentenario, la forma de operar del “zar” del transporte quedó 
al desnudo. El pasado lunes fuimos testigos de otro choque brutal entre dos rutas Puebla-Amozoc, en donde 
desafortunadamente una persona perdió la vida, sin que haya una sanción enérgica, como en el primer caso. 
El pretexto de Carlos Zurita fue sencillo, el accidente ocurrió en un tramo federal. Este argumento le sirvió para 
escudarse; sin embargo, conforme pasan los casos, el “zar” del transporte se aprieta más la soga al cuello. 
Por la misma naturaleza del transporte público, los accidentes son algo común en nuestras vialidades. Pero, 

¿qué pasaría si el accidente ocurre en alguna carretera estatal?, ¿cómo reaccionará el flamante subsecretario, 

cuál será el argumento? ¿Sancionará con la misma vara o justificará a los concesionarios? 
Nos queda claro que la sanción a la ruta Bicentenario fue el pretexto para aprovecharse de la desgracia y por 
ende beneficiar a los miembros de la “mafia” del transporte. Tras el incidente, el servicio no mejoró, las quejas 
continúan y las unidades están en pésimo estado, tal y como lo documentó Intolerancia Diario en sus páginas 
Para sostener el argumento, retomo la columna del jueves de 3 octubre. 
Veamos.  

De calenturas y cosas peores  
La tarde de ayer, un grave accidente de un autobús de la ruta Bicentenario conmocionó a la ciudad por las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-endurece-reglas-a-casinos-prohibe-maquinas-tragamonedas-43295.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/penia-endurece-reglas-a-casinos-prohibe-maquinas-tragamonedas-43295.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/va-epn-contra-el-avance-de-obesidad-43297.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crece-inquietud-por-dh-en-mexico-43296.html
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impactantes escenas que circularon en las redes sociales. 
Un par de horas después de que se volteó en el Periférico esta unidad, la Secretaría de Transportes anunció 
que se revocaba la concesión de la ruta Bicentenario. 
Más allá de la imprudencia del chofer de esta unidad, no se puede creer que tomen decisiones sobre las rodillas 
por la calentura del momento. 

Imagínense que todas las autoridades tomaran ese tipo de acciones.  
En esa misma lógica, la ST deberá revocar las concesiones de todas las rutas en donde se vean involucradas 
sus unidades en accidentes como el de ayer. 
No los quiero espantar, pero si aplican esa misma medida, en cuestión de un mes nos vamos a quedar sin 
transporte en Puebla, incluido el metrobús. 

Si se midiera con esa misma vara no existiría ni el ado ni el Estrella Roja, porque sus accidentes forman parte 
del riesgo del transporte público. 

Si así fuera, hasta las aerolíneas desaparecerían porque nadie está a salvo de un accidente. 
Suspender rutas o unidades debe ser parte de un estudio de fondo, en donde la st debe considerar 
innumerables factores que generan accidentes y servicios deficientes.  
Y si había elementos anteriores para revocar la concesión, ¿por qué esperaron hasta que sucediera un 
accidente como el de ayer? 
De lo contrario, no se pueden tomar decisiones por mera calentura. Y este exabrupto tiene los rasgos del 
mandadamás estatal. 

Hasta aquí la obligada cita. 
Por lo visto, los argumentos se le acaban a Carlos Zurita; el “zar” del transporte está sentando sobre un barril 
de pólvora. Y el servicio del transporte público continúa en picada. 
Bajo advertencia no hay engaño. 

Que conste que se los dije. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2715 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

#Dóndequedaronlasfacturas se estampa en el Congreso 
El hashtag #Dóndequedaronlasfacturas —creado ex profeso para exigir en redes sociales la comparencia en el 
Congreso local del consejero de la CAIP, Federico González Magaña—, se estrelló con la complicidad de los 
diputados morenovallistas, que buscan los vacíos legales para proteger a González Magaña. 
“Las resoluciones de la comisión son inatacables y definitivas”, espetó la presidenta de la Comisión de 
Gobernación del Congreso local, Josefina Buxadé Castelán. 

Según la exconsejera de la Comisión de Transparencia durante el gobierno de Mario Marín Torres, no hay 
ninguna instancia que pueda revisar las resoluciones de la CAIP. 

Es decir, los ciudadanos están en la indefensión total. Al menos en el estado de Puebla. 
Pero no es así. Veamos. De acuerdo con Roberto Alonso, secretario de la Asociación Mexicana para el Derecho 
a la información (Amedi), la diputada Buxadé Castelán “tiene razón, las resoluciones de las CAIP son 
inatacables pero lo son para los ‘Sujetos Obligados’, no para los ciudadanos”. 
Es decir, los ciudadanos que se inconforman ante las resoluciones de la CAIP “tienen derechos y podrán 

analizar el presentar algún amparo”. 
Aún más. 
Lo que Actívate por Puebla solicitó al Congreso del estado de Puebla no fue revisar la resolución del 
comisionado. “Que no se confunda, que no quiera desviar la atención la diputada”. 
Los diputados en el ejercicio de sus facultades, tal como señala la ley orgánica del Poder Legislativo, pueden 
citar a comparecer a funcionarios, como el caso del comisionado de la CAIP Federico González Magaña, quien 
propuso respetar la decisión de la Secretaría de Finanzas de reservar la información sobre las facturas de los 

helicópteros Agusta comprados por el gobierno estatal. 
En entrevista publicada hoy en la edición de este día de Intolerancia Diario, Roberto Alonso afirma: “Yo no sé 

qué quieran esconder o qué estén escondiendo. Nosotros, como nodo de transparencia, simplemente estamos 
pidiendo que ante el Congreso el comisionado explique cómo tomó esa decisión”. 
Y justifica: “Además, eso lo puede hacer el Congreso, por eso lo estamos pidiendo, porque fue esta Legislatura 
la que decidió designar a Federico González Magaña como comisionado”. 

Las argumentaciones legales son claras. Sin embargo, la obediencia ciega de los diputados morenovallistas 
impide transparentar tanto la información pública como el actuar de los funcionarios de vigilar el accionar 
transparente de las autoridades. Puebla, en términos de transparencia va como los cangrejos y lo peor es que 
vivimos en un estado cada vez es más opaco. 
Sin respuesta 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2715
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En su cuenta de Twitter, José Manuel Rodoreda  @josemrodoreda publicó: RT @rialonso: “¿Algo que decir 

comisionado @FedericoGM? #DondeQuedaronLasFacturas// se quedo mudo”. 
Un tuit más.  
Héctor Rubio, en la cuenta  @JxviRubio, escribió: “Exigimos comparecencia de comisionado opaco @FedericoGM 

de @CAIP_Puebla http://activatexpuebla.org/transparencia #DóndeQuedaronLasFacturas #TransparenciaYA”. 
Hasta el momento, estos cuestionamientos se quedaron sin respuesta. Y eso que en el avatar de Federico 
González dice que la “Verdad nos hará libres”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2717 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lázaro Cuauhtémoc, un corrupto que anda libre 
Un personaje que fue clave en la red de corrupción que se tejió dentro de la desaparecida secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, en la pasada administración y camina impunemente por las calles de Puebla, es 
el chiapaneco Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino, al cual hasta hoy no se le había tocado ni con el pétalo de 
una rosa. 
El chiapaneco, fungió como subsecretario del Transporte, en la pasada gestión durante el paso de Valentín 
Meneses Rojas por esta dependencia y de su títere, José Guadalupe Castillo Méndez. 
Jiménez Aquino era la posición del entonces poderoso secretario de Desarrollo Social y futuro candidato a la 

gubernatura, Javier López Zavala, era el encargado de “operar”, es decir de extorsionar a todas las 
organizaciones del transporte en Puebla y de reportar las cuotas. 

Asimismo, era el encargado de garantizar la lealtad de las organizaciones del transporte, para apoyar la 
movilización en los actos del PRI, pero como ya se vio el 4 de julio del 2010, sirvió para puras vergüenzas. 

 
Eso sí, Jiménez Aquino terminó con los bolsillos llenos de dinero, tanto así que construyó plazas comerciales 

que hoy en día le dejan jugosas rentas y le permiten pasearse impunemente por las calles de Puebla y de su 
natal Chiapas, ya que presume ser “asesor de su paisano” el Güero Velasco, gobernador de aquel estado, 
mejor conocido por su romance con las actriz y cantantes Anahí. 
Jiménez Aquino, operó el famoso tema de las 300 concesiones de transporte público y taxis otorgadas el último 
día de la administración de Mario Marín Torres y que fueron congeladas de inmediato por el morenovallismo, 
sin embargo, no hubo castigo para estos personajes que amasaron impresionantes fortunas durante su paso 

por la administración pública. 
La historia de Jiménez Aquino, es digna de una película como la Ley de Herodes, es un personaje que siempre 
ha estado en el lugar exacto y en el momento justo, sin tener más mérito que el saberse arrastrar y pegarse al 
poderoso en turno. 
En sus inicios se pegó al ya desaparecido Rafael Cañedo Benítez, quien lo hizo presidente del Frente Juvenil 

Revolucionario, tras la muerte de Cañedo fue regidor en el ayuntamiento de Puebla, en el periodo de Luis 
Paredes Moctezuma. 

Más tarde gracias a que se hizo compadre de Javier López Zavala, ascendió hasta convertirse en subsecretario 
del Transporte, sin más méritos, que ser quien le cerraba la puerta de la camioneta cuando se subía. 
Lázaro Cuauhtémoc, es pieza clave en la red de corrupción de la desaparecida SCT, basta con rascarle al tema 
de los mototaxis, para que mucha porquería salga de la cloaca. 
Ahora que el morenovallismo pretende hacer una limpia con el tema de la ruta Bicentenario, no estaría demás 
que chequen el expediente del chiapaneco, Lázaro Jiménez Aquino, a quien recientemente se le vio muy alegre 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2717
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/TRANSPORTE.jpg
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divirtiéndose en el Mid Town de la 43 poniente. 
¿Quién protege ahora a Lázaro? Esa, esa es la pregunta. 
Fe de ratas. Ayer por error publique que Leobardo Soto tenía oficinas en el Centro Integral de Servicios, lo cual 
es erróneo y lo reconozco, tan es así, que lo elimine de la columna que originalmente había subido, es la única 
precisión que hago al respecto. 

El que por cierto si tiene oficinas en el CIS es el actual diputado electo y exsecretario de la Secotrade, Pablo 
Rodríguez Regordosa, quien como ya lo dije, a partir de noviembre se convertirá en el nuevo dirigente del 
Comité del PAN en el municipio de Puebla. 
Una pregunta y conste que es pregunta ¿Seguirá manteniendo sus oficinas en el CIS? 
http://efekto10.com/lazaro-cuauhtemoc-un-corrupto-que-anda-libre/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Con voto abierto de la militancia, no se ve cómo Chepina pueda competir 
¿Quiénes tienen el poder de mover a esos 368 mil militantes? Habrá que ver estado por estado, pero de 
entrada los gobernadores panistas, incluido Moreno Valle, llevan mano. La mayoría de afiliaciones se encuentra 
en estados gobernados por el PRI. En Veracruz hay 35 mil militantes registrados; en Jalisco se ubican a 27 mil 

afiliados y en el Estado de México quedaron 23 mil 427. De ahí le sigue Puebla con alrededor de 20 mil 
Las ocho impugnaciones que distinguidos militantes del PAN hicieron en contra de sus nuevos 
estatutos fueron derrumbadas por el Instituto Federal Electoral, de tal forma que la próxima elección del 
dirigente nacional se hará a votación abierta de los militantes. En ese escenario, ¿qué posibilidades 

reales tiene de competir Josefina Vázquez Mota en contra de Gustavo Madero y Ernesto Cordero? Como 
partido político, el albiazul sufre una profunda transformación con sus nuevos documentos básicos ya validados 
por el IFE y obligatorios a partir de su publicación en el Diario Oficial de la Federación: el viejo partido de 

cuadros ha muerto para sustituirlo por uno de masas, que es lo mismo que decir por el dinero para 
movilizar a los militantes. Quien tenga más dinero y más posibilidades de movilizar, tendrá el as ganador. 
En esa lógica, parece poco capital político los ocho viejitos ex gobernadores que impulsan a “Chepina” a 
presentarse como una tercera vía. ¿Cuántos militantes pueden movilizar o cuanto capital pueden tener? Muy 
poco. En ese sentido, parece más atractivo lo que el edil poblano Eduardo Rivera Pérez puede sumarle, excepto 
porque al momento de la elección —principios de marzo de 2014— Lalo ya no será alcalde, y muy 
probablemente, tampoco tenga el control del Comité Municipal del PAN. ¿Cuál será su capital entonces? 

“Haiga sido como haiga sido”, Lalo Rivera ha decidido atar su destino político a Josefina Vázquez Mota, con 
quien el gobernador Moreno Valle simplemente no hace click. No es una cuestión personal, sino diferencia 
de talantes, vocación de poder, ímpetu. No en balde “Chepina” desapareció del mapa luego de llevar al PAN 

al tercer lugar en la contienda presidencial, y presentarse como “diferente”, aunque nunca pudo explicar en 
qué. La desorganización de su equipo, la falta de empuje y propuestas, su renuencia a pactar con Elba Esther 
Gordillo. Las causas de la derrota nunca fueron explicadas, y sus incondicionales quedaron en la orfandad. 

Pero al fin y al cabo “Chepina” representa el último vértice del triángulo que vive el PAN. Gustavo Madero 
representa las negociaciones con el gobierno de Peña Nieto, y se encuentra sostenido por los 
gobernadores y la mayoría de los dirigentes estatales en funciones. Ernesto Cordero es el vicario de los 
intereses de Felipe Calderón y el grupo que ejerció el poder en su sexenio. Y Josefina Vázquez Mota es la 
embajadora de un disminuido Yunque que se empequeñece cada vez más, atribulado por las falta de 
posiciones para atrincherarse una vez que perdieron la Presidencia. Su último resquicio de poder es 
Guanajuato, y ni siquiera ahí las tienen todas consigo. 

El PAN pierde su viejo ideal de un partido de hombres libres, cuadros formados en lugar de las masas propicias 
a la manipulación. Lo pierde con unos estatutos aprobados polémicamente en la XVII Asamblea Extraordinaria 
que fue suspendida y reanudada meses después. Además, modifica la naturaleza de sus órganos de 

gobierno en plena crisis de identidad, luego de dos sexenios en la Presidencia que culminaron en un tercer 
lugar en la contienda de 2012. Con un ex presidente cuasi expulsado por colaboracionismo con el PRI, y el otro 
marcado por la guerra contra el crimen organizado. Peor, imposible. 
Con los nuevos estatutos, los factores reales de poder llevan mano en la elección de dirigente nacional, así 

como en los estatales y municipales. Todo se reduce a matemáticas: de acuerdo con la depuración del padrón 
que culminó en diciembre de 2012, actualmente sólo quedan 368 mil militantes, luego de perder 80 por 
ciento de los casi 2 millones que llegó a tener ese listado.  
¿Quiénes tienen el poder de mover a esos 368 mil militantes? Habrá que ver estado por estado, pero de 
entrada los seis gobernadores panistas, incluido Moreno Valle, llevan mano. Pero ni siquiera, porque la mayoría 

http://efekto10.com/lazaro-cuauhtemoc-un-corrupto-que-anda-libre/
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de afiliaciones se encuentra en estados gobernados por el PRI. En Veracruz hay 35 mil 
militantes registrados; en Jalisco se ubica a 27 mil afiliados y en el Estado de México quedaron 23 mil 
427. De ahí le sigue Puebla con alrededor de 20 mil, mientras que en la capital sólo hay 4 mil 400. En el DF 
apenas se quedaron 10 mil registrados. ¿Quién juega con esos números? 
La contienda por la dirigencia nacional del PAN va a costar mucho dinero ya que habrá que recorrer el país y 

movilizar a los panistas afiliados. En ese esquema, sin las tradicionales convenciones, no se ve cómo 
“Chepina” pueda contender. En cualquier caso, lo que sí podrá hacer será repetir tercer lugar. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31705-con-voto-abierto-de-la-
militancia-no-se-ve-como-chepina-pueda-competir 

 

(Cupula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Esto se está poniendo bueno. 

Vaya, ya hacía falta. 
Luego de un insípido e incoloro proceso electoral y de una sucesión rectoral más que anunciada, el pleito 
jurídico entre Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón viene a darle sabor al ambiente político. 
Lozano denuncia a Bartlett por “daño moral” y espera que la sentencia sea publicada para exhibir al ex 
gobernador. 
Pero al cuarto para la una el último de los bartlistas se sube al ring; el notario público Carlos Meza Viveros. 
Cabe hacer una breve acotación. Sobre Meza pueden decirse muchas cosas, pero jamás que es un hombre 

desleal. De todos esos hombres que rodearon a Bartlett durante su gobierno el único que permanece leal e 
íntegro es Meza. 
Muchos que se beneficiaron, que crecieron y se enriquecieron al amparo del bartlismo hace mucho que dejaron 

de llamar a “don Manuel”. Aquellos que alguna vez aparecieron en la portada de una revista nacional y que 
anticipaban una “pre campaña presidencial” paulatinamente, uno por uno se fueron bajando del carro. 
Hoy le guardan la atención del saludo. 

Pero hasta ahí. 
El único que ha mantenido una lealtad vertical es Carlos Meza Viveros. Como hasta la fecha sostiene. 
Que quede claro, ningún otro saldrá a dar la cara por aquel que fuera gobernador. 
Hoy Meza se pone la camiseta y reta a Lozano Alarcón. La apuesta estriba en lo siguiente: si Javier pierde el 
juicio por “daño moral”abandonará su escaño en el Senado de la República, en tanto que si Bartlett es 
derrotado, el jurista Carlos Meza Viveros asegura que se irá de Puebla. 
Fue a través de twitter donde Lozano aceptó el reto ante nuestro director Arturo Rueda. 

Hay que decirlo con todas sus palabras: ambas posturas, tanto la de Lozano, como la de Meza parecen 
promesas imposibles. 
Lo que sí es un hecho es que este juicio va a llegar hasta las más altas instancias de la judicatura federal. 
Incluso en CÚPULA sostenemos que es probable que termine en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Al tiempo. 
El incontenible avance de Antorcha 
Policías Estatales se enfrentaron con conductores de “taxis piratas” agrupados en la organización “Antorcha 

Campesina”.  
El crecimiento de este movimiento se debe a la presencia del diputado federal por el distrito de Ajalpan 
Lisandro Campos Córdova. Por supuesto pariente de Aquiles, quien en una negociación con el PRI estatal logró 
la candidatura. 
Desde entonces Antorcha ha crecido de manera paulatina en la zona sur del estado. 
Se están formando células y alianzas en puntos estratégicos. Uno de ellos es por supuesto Zinacatepec, otro 

punto rojo es la inspectoría de San Vicente Ferrer en Tehuacán y finalmente “Antorcha” se aproxima a tomar 
por asalto el municipio de Zapotitlán Salinas donde ya adoctrinan al edil electo Isidro Espinoza Fuentes.  
Si, Zapotitlán Salinas, el lugar que fuera escenario de la película “La Ley de Herodes” también se convertirá en 
región “antorchista”.  

Tan alarmante como deplorable. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/31684-carlos-meza-entra-a-la-puja-bartlett-
lozano 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Breves ideas sobre la reforma fiscal 
Es una buena noticia que los diputados hicieran “circo, maroma y teatro” para tratar de compensar los 55 mil 
millones de pesos que dejarían de recaudarse por concepto de IVA al sector inmobiliario y a las colegiaturas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31705-con-voto-abierto-de-la-militancia-no-se-ve-como-chepina-pueda-competir
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31705-con-voto-abierto-de-la-militancia-no-se-ve-como-chepina-pueda-competir
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/31684-carlos-meza-entra-a-la-puja-bartlett-lozano
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/31684-carlos-meza-entra-a-la-puja-bartlett-lozano
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Quedó de manifiesto que más valía ajustar al alza el precio del petróleo o incrementar la devaluación estimada 
del peso para suponer un mayor ingreso, que intentar gravar con nuevos impuestos a las clases medias o bajas 
de la población. Es una buena noticia porque pocos recuerdan que el origen del problema está en la reducción 
de 5 por ciento a los ingresos petroleros que equivalen a poco más de 65 mil millones de pesos, junto con otros 
recortes como los generados por la eliminación del IDE y del IETU. 

Si así se complican las cosas con una ínfima reducción a los ingresos petroleros, no quiero imaginar lo que 
ocurrirá cuando los “Contratos de Utilidad Compartida” con empresas privadas comiencen a impactar de 
manera más severa al presupuesto federal. Recordemos que la reducción del 5% a los ingresos petroleros tiene 
como propósito formal el brindar mayor autonomía financiera a PEMEX, aunque en el fondo constituye la base 
de lo que será el régimen fiscal de las compañías que participen en el sector de los hidrocarburos si se aprueba 

la reforma energética. 
De continuar por este camino es probable que los costos económicos y políticos sean tan importantes que el 

PRI se quede sin crédito suficiente para ganar una diputación local en el Estado de México, ya no se diga para 
competir por la presidencia de la República en el 2018. Tengo la impresión de que el presidente Peña Nieto 
está apostando demasiado capital a una reforma energética que no le traerá el retorno que espera, y el 
costo será demasiado alto para su administración y para el país. 
Las lecciones de esta intentona de reforma fiscal son sumamente interesantes para dejarse pasar. La reacción 
de las industrias refresquera y de comida chatarra ante los nuevos impuestos que los diputados pretenden 
cargarles, con el pretexto de los efectos perniciosos que tienen en la salud de los mexicanos, es un ejemplo de 

lo que puede ocurrir a gran escala y con muchas industrias en un futuro cercano. De entrada los refresqueros 
amenazan con poner en la calle a 10 mil trabajadores y otros 20 mil estarán en capilla dependiendo de cómo 
reaccione el mercado ante el alza de precios. Pero esto no queda ahí, ya que habrán de informarle a la gente 
que el gobierno se queda con 30 centavos de cada peso que paga por las bebidas azucaradas. En otras 

palabras, los empresarios están en pie de guerra en contra del Estado y llaman a acciones de resistencia civil 
pacífica, las mismas reacciones de los electricistas, los maestros y otros grupos sociales afectados por el 

desmantelamiento del régimen anterior. 
Total que nadie queda contento con la reforma que aprobaron los diputados y que ahora se discute en el 
Senado. Habrá que esperar a las reacciones de otros sectores quienes verán afectados sus intereses pero por lo 
pronto tenemos esperanza de que algunas medidas se conserven y otras se eliminen. 
Me parece un acierto la eliminación del régimen de consolidación fiscal, porque ya no será posible que los 
empresarios, sobre todo los grandes, consoliden las pérdidas de un negocio y las utilidades de otro como 
estrategia para reducir el pago de impuestos. Desde ahora cada negocio tiene su propia carga tributaria y si en 

un año tiene pérdidas, éstas se acumulan para reducir el pago de impuestos al siguiente año en que quizá 
tenga utilidades. Ya no existirá este instrumento legal para evadir el pago del impuesto sobre la renta.  
La desaparición del IDE y el IETU es otro acierto. El primero grava los depósitos en efectivo pero inhibe la 
entrada de recursos al sector financiero y no creo que sea muy eficaz para traer a los informales a la base de 

contribuyentes. El resultado del Impuesto sobre Depósitos en Efectivo ha sido perjudicial para los bancos 
porque muchos de los empresarios que realizan sus operaciones en efectivo, prefieren mantener su dinero 
fuera sus cuentas bancarias antes que pagar el 3% y ser sujetos de fiscalización para el pago de IVA e ISR. Ya 

no hace falta el IDE porque el secreto bancario no aplica para el fisco y ahora cualquier cuenta es fácilmente 
controlada por el SAT.  
El otro impuesto derogado, el IETU, es un impuesto que grava el flujo de los contribuyentes, es complicado de 
calcular, impacta la disponibilidad de recursos de las empresas, aporta poco al fisco y resultó un instrumento 
ineficaz para el cobro de otros impuestos como el ISR. Así que más valía prescindir de él y hasta ahora nadie se 
ha quejado de su eliminación.  

La otra medida que me parece un acierto es el cobro de 10 por ciento a las utilidades generadas en la bolsa de 
valores. Ya era tiempo de que la especulación le deje al país algo más que presiones al tipo de cambio, a pesar 
de ser un instrumento para financiar proyectos de inversión a largo plazo. Lo del ISR progresivo también es 
una medida acertada aunque será muy difícil de cobrar, sobre todo al centil que concentra gran parte del 
ingreso nacional, pero eso será tema para otra columna.  

Las medidas desafortunadas son el IVA en las fronteras, la posibilidad de deducción de ISR menor al 10% de 
los ingresos para personas físicas y la falta de carácter para cobrar IVA a alimentos, que no a medicinas y me 

explico: Si el gobierno decidiera cargar con el IVA a los alimentos quienes saldrían perjudicados serían las 
tiendas de autoservicio y los beneficiados, sin duda, el sector social, porque no imagino al SAT cobrándole el 
IVA a las marchantas de los mercados, mientras que Sam Walton (Walmart) y compañía estarían obligados a 
enterarlo a la hacienda pública. El IVA en alimentos es, paradójicamente, un impulso a los productores del 
campo y un freno al abuso de los intermediarios que acaparan la producción y concentran prácticamente todas 
las utilidades. Quizá esa sea la razón por la que los alimentos permanezcan exentos del impuesto. 
A esta hora todavía ignoramos los términos finales del paquete económico 2014 porque falta que el Senado se 
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pronuncie, sin embargo, son varias e importantes las lecciones aprendidas sobre lo que le espera a Peña Nieto 
si persevera en su intento de imponer la reforma energética. El país corre el riesgo de perder gobernabilidad y 
el gobierno de quedarse sin aliados ni base social que lo sustente. Ya lo veremos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/31686-breves-ideas-sobre-la-
reforma-fiscal 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El problema de San Andrés Cholula 
Será muy difícil que la LXVIII Legislatura del Congreso local resuelva adecuadamente el problema de límites 

territoriales que tienen los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, ambos gobernados por panistas, 
confrontados. 
La razón es muy simple, entre los habitantes del vecino municipio de Puebla-capital hay un fuerte sentimiento 

de arraigo, derivado de sus tradiciones y cultura, que no han abandonado durante décadas y de los 
razonamientos legales que presentan. Van a luchar hasta lo último para defender su territorio del que creen se 
les pretende despojar. 
Los integrantes de la actual diputación local no entienden nada de eso, como se ha visto a lo largo de su 
actuación de ya casi tres años. 
Ayer, más de mil habitantes de San Andrés estuvieron en esta capital. Desfilaron por la avenida Reforma hasta 
llegar al zócalo, donde realizaron un mitin y luego se dirigieron al palacio legislativo, en la 5 Oriente, para 

entregar un pliego de siete peticiones. 
Los manifestantes representaban a todos los grupos sociales de la población, había profesionistas, campesinos, 
artesanos, comerciantes, entre otros. 

Platicamos con algunos de ellos. Los vimos realmente molestos y denunciaron que de lo que se trata es de 
despojarlos de un territorio que desde tiempo inmemorial les ha pertenecido. 
San Andrés Cholula existió antes que la ciudad de Puebla y el problema es que en 1993, durante el gobierno 

del licenciado Manuel Bartlett Díaz, se aprobó un programa denominado Reserva Territorial Angelópolis, cuyo 
objetivo fue darle una utilidad pública buscando el ordenamiento que presenta el desarrollo general 
(habitacional, comercial, industrial y de servicios) integrando a los municipios de San Andrés Cholula, San 
Pedro Cholula, Tlaxcalancingo y Puebla. 
Para esto se expidieron dos decretos: uno de expropiación territorial de ejidos, publicado en el Periódico 
Oficial los días 30 de abril y 4 de mayo de 1992, correspondiendo el primero a San Andrés Cholula, a quien se 
le expropiaron 696 hectáreas y el segundo a Tlaxcalancingo, al que se le expropiaron 140 hectáreas, esto por 

utilidad pública, es decir, incorporar y constituir la reserva territorial que permita el ordenamiento de la zona 
metropolitana de la ciudad de Puebla, no del municipio. 
Las autoridades de los cuatro municipios firmaron un convenio en 1995, comprometiéndose a integrar un 
subprograma que fortaleciera y permitiera alcanzar el objetivo y finalidad del programa Angelópolis. 

El éxito alcanzado por el proyecto hizo que se buscara evitar, lo que ahora pretende el Ayuntamiento del 
municipio de Puebla, por lo que el 3 de marzo de 2001 se publicó en elPeriódico Oficial del Estado, la Ley 
Orgánica Municipal a través de los artículos 4, 5 y 6, que señalan que los municipios conservarán el territorio 

que cada uno tiene. 
El 15 de diciembre de 1995 fue publicado en el Diario Oficial de la Federación una modificación al artículo 115 
constitucional, que establece que los ayuntamientos elevan su categoría a la de autoridad, dejando de ser 
entes adminitrativos y por lo tanto los congresos legislativos locales deben ajustar sus leyes y su Constitución, 
acorde a esta reforma constitucional. 
“Nuestro municipio, que no es una franja de 8.5 kilómetros, ni una minoría de 45 mil habitantes, somos todos y 

todo nuestro territorio y no somos un pastel para que se reparta a conveniencia, por lo tanto lo defenderemos 
y no cederemos ni un centímetro”, señalaron. 
“Formamos parte de la zona conurbada, cumpliremos con las responsabilidades adquiridas por nuestras 
autoridades en este aspecto, entre las que no están la de ceder parte de nuestro territorio al municipio de 

Puebla ni a ningún otro”.  
Como vimos a los sanandreseños, las cosas podrían ponerse color de hormiga y sería mejor que los diputados 
pensaran bien lo que van a hacer, que estudien el problema, le vean las aristas que presenta y resuelvan 

conforme a derecho. Sabemos que es mucho pedir, pero deben hacer un esfuerzo para evitar conflictos graves 
en el futuro inmediato. 
Otro problema que puede complicarse 
Hay otro problema que se puede complicar si la dirigencia del Sindicato de Burócratas del Estado 
insiste en dejar sucesor a modo, es el de la elección de la nueva directiva de dicho sindicato. 
Las cosas ya se están poniendo al rojo vivo y ayer se provocó un fuerte descontento entre los trabajadores al 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/31686-breves-ideas-sobre-la-reforma-fiscal
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servicio del estado que están adheridos a la organización sindical que dirige Héctor Posadas Manzano, al ser 
cesados como trabajadores tres de los cuatro candidatos llamados independientes. Se trata de Miguel Ángel 
Carreón, de Finanzas; de Laureano Galindo, de Sedesol y Martha Rodríguez Salinas, nada más y nada menos 
que de la Junta de Conciliación y Arbitraje. 
Lo que pretende el dirigente Posadas Manzano es dejar en su lugar, nos dicen, a una gente suya, para que le 

cubra su retirada. Tiene ocho candidatos de donde escoger y trata de formar con ellos una planilla única, para 
que todos queden dentro, eliminando desde luego a sus cuatro o cinco opositores. 
En otros tiempos el que un dirigente dejara un sucesor era normal, pero ahora las cosas están cambiando y un 
problema como éste puede provocar problemas serios al gobierno estatal de los que don Héctor no se haría 
responsable, ni podría detener. Urge la intervención de la Secretaría General de Gobierno, no en la vida sindical 

de los trabajadores, sino para evitar que los problemas y las antipatías que el dirigente sindical ha acumulado a 
lo largo de sus años de reinado, se trasmitan o contaminen al gobierno. Hay que tener presente que en la 

actualidad, las protestas y los reclamos de la gente que se siente agraviada son parte de la cotidianeidad. Es 
mejor parar a tiempo que esperar que todo se complique y la solución sea más difícil.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31695-el-problema-de-san-andres-cholula 

 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 

 
Se contamina relevo directivo en la BUAP 
Desde las redes sociales y a través de correos electrónicos, existe "otra" campaña electoral en la facultad de 
Administración de la BUAP, lo que ha llevado a generar una avalancha de cuestionamientos a la llegada de Lilia 

Vázquez Martínez como próxima directora. 
Se le considera a esa unidad académica un foco de "atención" junto con la facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales, en donde los cuatro candidatos inscritos están generando inestabilidad que necesita ser atendida de 

manera inmediata. 
En el caso de Administración, Lilia Vázquez Martínez, señalada por algunos una imposición relacionada por la 
anterior gestión universitaria, no goza de la simpatía generalizada y se le acusa de falta de liderazgo y del 
conocimiento necesario que podría minar el proyecto de excelencia académica que busca imprimir la rectoría. 
La tarea de mantener tranquilos a los grupos inconformes no ha dado resultado por parte de los "nuevos" 
apaga fuegos de la universidad, labor que antes hacía perfectamente el grupo compacto agüerista cuyas 

oficinas están en el Centro de Autoacceso, ubicado en Ciudad Universitaria. 
En la red social Facebook han sido creadas dos cuentas que muestran la inconformidad y apoyo a la llegada de 
Vázquez Martínez. 
La primera se llama "Fuera Lilia Vázquez". 

Ahí aparecen críticas acerca de su -supuesta- falta de capacidad para dirigir una de las más importantes 
unidades académicas de la Máxima Casa de Estudios. 
Como ejemplo aparece el siguiente comentario: "Hagamos más fuerte esta alianza inviten a sus amigos y 

docente al grupo que estén en contra de esta imposición NO QUEREMOS A LILIA VÁZQUEZ". 
El bombardeo también se hace acompañar con especulaciones de la llegada de quienes podrían formar su 
equipo de trabajo. 
Tal escenario y el hecho que Jesús Domínguez Aguilar, presidente de la Comisión Electoral de dicha facultad, a 
la cual, por cierto presta sus servicios, se promueve el voto nulo al postear una foto con la siguiente leyenda 
"Yo anularé mi voto". 
A la campaña aparecen correos electrónicos donde aparece un link con la siguiente dirección: 

www.misprofesores.com.  
Supuestamente los alumnos evalúan el desempeño administrativo o docente. A Lilia Vázquez no le va nada 
bien ni en calificaciones ni en los comentarios recibidos. 
De una escala del 1 al 10, obtuvo un promedio general de 2.6 y parámetros similares en rubros como ayuda, 

claridad y facilidad de solucionar dudas. 
La mayoría la considera una persona prepotente, grosera sin ofrecer soluciones correctas. Muy poco 

comentarios la favorecen. 
La segunda cuenta de Facebook aparentemente fue creada para responder al tsunami de ataques en su contra. 
Aparece como "Buap Libre". 
"Las lágrimas de Paredes Solorio y de su "equipo de incondicionales" son el reflejo de que nuevos y mejores 
tiempos se acercan". 
Mientras se acerca el día de las votaciones, la próxima directora se ha encargado de alimentar las críticas en su 
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contra al emprender una cacería de brujas a todo lo que huela a Ricardo Paredes, todavía director de la 
facultad de Administración, quien supuestamente fue traicionado por quienes ahora ocupan carteras de primer 
nivel como vicerrectorías. 
Cuentan que el clima laboral es insostenible al grado que cerca de 15 trabajadores administrativos, ya pidieron 
su cambio de facultad, mientras que otro grupo de docentes, está pensando hacer lo mismo o de plano dejar 

de prestar sus servicios en el siguiente periodo escolar. 
Mientras tanto, este día será celebrada la sesión de Consejo Universitario en el salón Barroco del edificio 
Carolino, abordando temas relacionados con la supervisión administrativa, presupuesto y planeación, así como 
el dictamen del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado. 
** 

En La Entrega del pasado martes le comenté acerca del objetivo común que liga a Javier Hernández Román y 
ex edil sanandreseño, Miguel Ángel Huepa Pérez, en torno al conflicto limítrofe que tiene San Andrés Cholula 

con el municipio de Puebla. 
Ese oscuro personaje cumplió su palabra de convocar a una manifestación ayer al medio día para pedir al 
ayuntamiento capitalino "respetar" la franja divisoria marcada por el río Atoyac sin reconocer el decreto de 
1962. 
La exigencia a los diputados locales fue en el sentido de integrar los puntos de vista de la población cholulteca 
al estudio llevado actualmente para solucionar el problema limítrofe. 
La nueva prueba acerca de la intervención del ayuntamiento de San Andrés Cholula detrás de las 

"espontáneas" manifestaciones de grupos inconformes, fue la presencia desde las 8:00 horas de 10 camiones 
para trasladar a la capital poblana a cerca de 100 personas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3168932.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
¿Quién será el héroe de esta película? 
En el PRI poblano y entre los militantes tricolores las cosas andan re mal que ya sólo les falta que los orine un 
perro, si no es que ya lo hizo y de ahí la razón de tanta calamidad.  

Los priistas ya no sienten lo duro, sino lo tupido y por eso andan de capa caída pues desde el 2010 nomás no 
ven la suya: cuando no son las derrotas electorales, son los jalones de greñas entre los diputados federales o 
locales, cuando no son las críticas a sus dirigentes, son las separaciones y surgimientos de bancadas 
independientes, cuando no son los fantasmas del pasado reciente, son los que hoy anticipadamente ya quieren 
dirigir al RIP, digo al PRI. En suma parece que los priyistas están en arenas movedizas y si siguen así 
evidentemente ya bailaron las calmadas.  

En tanto llegan los "tiempos del tricolor" nomás no se ve quién pueda ser "el héroe de esta película"... En el 
casting para llevarse el papel protagónico aparecen varios suspirantes que van desde los jóvenes hasta los muy 

maduros que bien podrían convertir al PRI en una casa de descanso por no decirle asilo; sin embargo, hay 
varios tiradores pero pocos son quienes tendrían la capacidad, la habilidad, la madurez, la sensatez, la 
experiencia para intentar darle una respiración de boca a boca a ese partido para "revivirlo". 
Mientras tanto siguen midiéndole el agua a los camotes, a usted quién le gusta para que sea el starring del 
partido: Claudia Hernández Medina o Silvia Tanús, le late Jorge Morales Alducin, Alberto González Morales, 

Guillermo Deloya, Óscar Aguilar González o Jaime Alcántara Silva, pero también no olvide a Melquiades 
Morales, Guillermo Jiménez y hasta el mismo José Chedraui; aunque si no es directamente para ellos la 
dirigencia, sería para uno de sus chalanes... Al final de cuentas ¿quién le late? 
2 SENADORES EN PUGNA 
¡¡¡Vaya, vaya!!! Cuando ya nadie se acordaba de la denuncia que el senador Javier Lozano Alarcón interpuso en 
2012 contra su homólogo Manuel Bartlett Díaz... ¡¡¡Moooles!!!... que el panista le gana al petista 63 mil pesotes 
como indemnización para reparar el daño de difamación luego de que recibió los calificativos de "compinche" y 

"asesino" de parte del hoy legislador en la Cámara Alta y ex gober de Puebla y que le habrían causado daño 
moral, afectado su honor y reputación como padre de familia, ciudadano y candidato en ese momento. 

Si la memoria no nos falla, este sería el segundo caso de difamación que es litigado en los tribunales camoteros 
luego de que fue despenalizado tal delito. Vale recordar que el primero en estrenar esos litigios fue el 
tristemente célebre ex vocero del gobierno estatal, Sergio Ramírez, al denunciar a 2 columnistas poblanos. 
Hoy, este segundo asunto -que alcanzó a hombres de la polaca- no será otra cosa más que otro "show 

mediático" para entretener a la prole. ¡¡¡Que mejor se pongan a legislar!!! ¿¿¿Nooo??? 
Aaah pero conociendo a ambos senadores que son muy salsa y entrones, el fallo de la juez no será suficiente 
para dejar las cosas por la santa paz, pues ya se vio que seguirán trenzados del chongo pues Lozano Alarcón 
de inmediato presumió su victoria jurídica y reclamó la reparación del daño, sin embargo, quien conoce a 
Bartlett sabe que no se echará pa' tras por lo que sus señalamientos los sostiene, pero por si fuera poco el 
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mismo senador es capaz de pagar el doble de la multa a cambio de volverle a decir en su cara a Lozano lo que 
le dijo aquella vez en el debate... De eso nadie tiene duda. 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
Curiosidad. ¿Por qué la nueva bancada independiente de diputados, conocidos como los rebeldes del PRI, niega 
el encuentro que sostuvieron con el "súper" delegado Fernando Moreno Peña cuando varios los vieron con su 

pañuelo de lágrimas en la mano, acuse y acuse a su dirigente Pablo Fernández del Campo? Será porque... ¿No 
querían que se supiera?, ¿Habrán dicho cosas de más?, ¿En realidad se la pasaron chille y chille?, ¿Querrán 
regresar con la cola entre las patas?, ¿Acordaron algo?, ¿Su delegado no les dio importancia?, ¿Será que les da 
pena? 
Monada. No cabe duda que a río revuelto, ganancia de pescadores. Habitantes de la junta auxiliar de San 

Francisco Totimehuacán aprovecharon la polémica de los límites territoriales en Puebla para salir con una 
vacilada, inocentada o póngale el nombre que quiera, pero han solicitado al Congreso del Estado que les 

regrese su condición de municipio ¡¡¡Ja!!! Quizá los lugareños notaron que los diputados simplemente no atan, 
ni desatan y por eso hicieron tal petición pues en una de esas es chicle y pega. ¡¡¡Estos cuates nomas vieron 
burro y se les ofreció viaje!!! 
Lindezas. A los hoteleros los cacharon y hoy se sabe que algunos de ellos son puro cuento por no decirles 
lenguas-largas, pues el secretario de turismo los agarró en curva al darse cuenta de que le quieren tomar el 
pelo al reportar números falsos e información errónea al Datatur sobre la ocupación hotelera en Puebla; por 
eso en la reunión que sostuvo con ese gremio no desaprovechó el momento para darles su quemón, aunque 

hubiera sido mejor que dijera quiénes son los chismosillos. 
Como todos los jueves, cumplimos la misión de repartir #palo, a quién se lo merezca y al que se ponga 
enfrente también le toca. Sigo a sus finas, distinguidas y respetables órdenes las 24 horas en Twitter 
@fabrajan, ya sabe que se atienden solicitudes de masajes o lo que se ofrezca.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3168930.htm 

 
(En Punto) 
 
Los diputados del Congreso del Estado han mostrado ser muy eficientes en unos temas, y muy pero muy 

deficientes en otros. 
Ayer, por ejemplo, el presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, dio a conocer el 
comienzo de un procedimiento administrativo en contra del presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno 
Sarmiento Torres, por supuestas anomalías en el manejo de 84 millones de pesos. 
Este procedimiento se da justo una semana después de que el edil presentara una inconformidad ante el Poder 
Legislativo por ignorar a su municipio del análisis de límites territoriales que se hace de Puebla y San Andrés 

Cholula. 
Pero no es necesario abundar en este tema porque de seguro, como dijo Zaldívar ante las preguntas de los 

reporteros, una cosa no tiene nada que ver con la otra. 
Es decir, no hay manera de pensar que la Inspectora pretenda "castigar" a Filomeno Sarmiento después del 
recurso de protesta enviado a los señores diputados. 
Así que habrá que regresar al análisis del proceso administrativo. 
Se decía que los integrantes del Congreso son muy eficaces para unas cosas pero para otras no. 

El caso del alcalde de Cuautlancingo es de esos en los que se advierte el profesionalismo de diputados como los 
que integran la Comisión Inspectora para hacer su trabajo. 
Si el edil malversó 84 millones de pesos, que se le investigue y, en su caso, se le sancione. 
Donde el Legislativo no ha brindado los resultados que los ciudadanos esperan es, por ejemplo, en el municipio 
de Tlatlauquitepec. 
Allá, el presidente Porfirio Loeza Aguilar lleva más de dos años eludiendo a la justicia y una revocación de 
mandato emitida en septiembre de 2011 por quién sabe qué motivos. 

A Loeza se le encontró culpable por el manejo de 19 millones de pesos de recursos públicos. 
Se le revocó el mandato. 

Sin embargo, ahí sigue, despachando en palacio municipal, burlando a los legisladores y a escasos cuatro 
meses de concluir su gobierno. 
Contrastes legislativos. 
*** 

En las elecciones locales de 2010, Javier Hernández Román, a nombre de las asociaciones de ejidatarios y 
charros de San Andrés Cholula, se sumó a la campaña del entonces candidato del PAN, y de la coalición 
Compromiso por Puebla, a la alcaldía de ese municipio. 
Hernández Román se presentó como un político de militancia priista y aseguró que, junto con él, cientos de 
personas se adherían también al proyecto de gobierno del abanderado. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3168930.htm
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El candidato se llamaba Miguel Ángel Huepa Pérez y a la postre se convertiría en edil de San Andrés Cholula. 
Gracias, entre otras cosas, a su nuevo amigo, Javier Hernández Román. 
"Como representante de estas agrupaciones priistas desde hace 10 años, quiero hacerlo público: que nos 
sumamos al trabajo de Miguel Ángel Huepa porque a los ejidatarios nos han hecho mucho daño desde el 
gobierno del estado, cuando nos expropió lo que ahora es Angelópolis pagando a 3 pesos con 80 centavos el 

metro cuadrado", manifestó el personaje en un mitin. 
"Y precisamente en este lugar donde estamos, los ejidatarios lo llamábamos La Cañada y muchos lo conocían 
como un canal de agua limpia con pececitos, ahora sólo hay aguas negras; por eso comprometemos a Miguel 
Ángel a que lo entube porque como sanandreseño conoce estos lugares y las necesidades de quienes aquí 
habitan", agregó en una reunión con eventuales electores de la colonia Gobernadores. 

Ese mismo hombre es el que ahora, a través del Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de 
San Andrés Cholula, encabeza la revuelta presuntamente social para obligar al Congreso del Estado a que 

emita un fallo a favor de su causa. 
Es por eso que se tiene la certeza de que detrás de las inconformidades no hay otra mano más que la de Huepa 
Pérez, alcalde con licencia y diputado local electo. 
Pronto irán saliendo más elementos a la luz pública. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3168928.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Fanfarrones y Comadres, Javier Lozano y Rueda 
Dios los hace y ellos se juntan. 

Refrán popular hecho a la medida del Senador Javier Lozano Alarcón y del Director del periódico "Cambio", 
Arturo Rueda. 
Lindo papel de COMADRES,asemejando ir a un pleito de mercado. 
Ambos hacen pública su alianza, como las que ha puesto de moda su ídolo, el Gobernador por el PAN, Rafael 
Moreno Rosas, para intentar ganar en segunda instancia, un pleito legal por daño moral, al Senador Manuel 
Bartlett Díaz. 
La "genial" dupla acepta el reto de Carlos Meza Viveros: Si gana Lozano, el Abogado defensor del ex 

Gobernador se tendrá que ir de Puebla; si sale airoso Meza, Lozano deberá renunciar a su curul en el Senado. 
Rueda se ofreció de asesor de Lozano y éste aceptó gustoso. 
¡Lo que tienen que hacer para ganar popularidad, como los payasos de circo! 
El Periodista ya es juez y parte. ¿Y cómo se lo permiten los dueños, sea Enrique Doger Guerrero o Ignacio Mier 
Velasco o Juan de las pitas? 

Mier siempre protegido de Bartlett, cuando era un don nadie, hoy se afrenta y se le enfrenta, mandando a su 
cancerbero a lanzar tarascadas. 

Aseguran que es la forma del Nacho, quien fuera lacayo de la Maestra Matilde del Mar, de pagar al inquilino de 
Casa Puebla el que su hijo sea Diputado por Tecamachalco, sin merecerlo. 
Yo preguntaría a Meza Viveros: ¿Por qué cae en el juego del exhibicionismo, en lugar de actuar y de hacer lo 
que tiene que hacer en los Juzgados, porque ni él se va a ir de Puebla ni Lozano va a dejar de calentar la silla 
en la Cámara Alta, sea cual fuere el resultado del ridículo acuerdo. 
En este sentido, no hay palabra ni apuesta a la ligera que avale la justicia. Si las promesas  tuvieran que 

cumplirse por obligación legal, equivaldría a observar cómo hace sus maletas Moreno Rosas para renunciar al 
Gobierno del Estado, como ofreció, al rendir protesta si fallaba a los poblanos. 
Veremos el desarrollo del pleito personal entre Lozano y Bartlett. 
Como en las peleas de box, el panista ganó el primer asalto en territorio comandado por su protector Moreno 
Rosas; pero el segundo y si fuera necesario el tercero, se trasladarán a la arena de la capital de la República, 

donde el legislador petista podría dar la vuelta a la tortilla amparado en el criterio de la instancia máxima de la 
ley en el país, la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Por lo mientras, me gustaría saber ¿Cuál es la moral de Javier Lozano Alarcón? 
No lo sé. 
De lo que estoy seguro es que vale 63 mil pesos, si se ratifica la sentencia de la Juez poblana. 
Si pierde, no valdrá un carajo. 
 ********** 
EL GOBIERNO TENDRÁ QUE MEDIR igual los accidentes originados por el transporte público. 
Sancionó arbitrariamente, con tintes vengativos, a la Ruta Bicentenario A, retirándole la concesión, sacando de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3168928.htm
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circulación a sus 30 camiones y sustituyéndolos por algunos vejestorios que le sobraban a la Estrella Roja, en 
espera de meter los propios, al estilo del fracasado y caro METROBÚS. 
La novedad es que los ciudadanos esperan sean sancionados con la misma mano dura los de la ruta AMOZOC 
que ocasionaron un espantoso accidente el lunes pasado, con saldo de un muerto y 40 heridos; la ruta 67 que 
circula por las calles de la capital, que enlutó hogares y hasta la MARINA sufrirá las consecuencias, porque una 

de sus camionetas con placas 1028, chocó sobre la 3 poniente, arrojando el examen toxicológico que el 
conductor iba en estado de ebriedad. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-24/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Reta RMV a los líderes del SNTE  

*Una comparsa, el sindicato de burócratas 
El inquilino de Casa Puebla, bajo el pretexto de la Reforma Educativa, está haciendo todo para quitar lo poco de 
poder que les quedaba a los líderes de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). 
Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, van quedando poco a poco fuera de 
cualquier trato con él. 
En una forma penosa están siendo relegados. 

Se filtró información al reportero que ambos han solicitado una entrevista con el inquilino, sin tener respuesta. 
Antes de la elección pasada a cada momento les abría la puerta de Casa Puebla para recibirlos. 
Una vez que obtuvo de ellos lo que quería, como fue los votos de los maestros para los candidatos de su 
alianza PAN, PRD y PANAL, ahora ya no los necesita. 

Así hizo con los anteriores líderes: Eric Lara Martínez, de la 23, y Cirilo Salas Hernández, de la 51. 
Principalmente Eric fue el operador político con los docentes que le dieron el triunfo al ahora inquilino. 

¿En donde están? 
En una oficina, arrinconados en el SNTE de la ciudad de México. 
Aquí ya no tenían que hacer nada. 
Y es que siempre ha tenido temor de que hablen sobre lo que hicieron para hacerlo gobernador. 
Claro que nunca lo van a hacer. 
Saben a lo que se arriesgan. 
Por eso hasta allá están calladitos. 

Con la etiqueta de elbistas. 
Tienen prohibido cualquier gestión en las secciones de Puebla. 
Las promesas que les hizo nunca llegaron. 
Se sentían diputados. 

Inocentes en creerle. 
Ahora ha pedido a la SEP federal que en Puebla esté el centro de evaluación a maestros. 
Con que cara solicita esto, después de que el Estado está mal clasificado en avance educativo. 

Qué pensar luego de que se queja que la federación no le ha enviado recursos para la reparación de escuelas 
dañadas por los fenómenos climatológicos. 
Querer un centro de evaluación cuando no ha cumplido como gobernador con el sector educativo. 
No se cansa uno de recordarle: si tuvo 400 millones de pesos para su ruedota dicen que del infortunio. 
Ahí está abandonada. 
Nadie quiere arriesgarse a quedarse atrapado en algún desperfecto eléctrico. 

Bueno, ni los líderes del magisterio.  
QUÉ ES LO QUE ESPERAN  
El sindicato de trabajadores del Estado siempre ha sido comparsa del gobierno estatal. 
Los secretarios generales son impuestos. 
Ahí no hay libertad de voto. 

Las órdenes vienen desde arriba. 
Quienes se quieran oponer reciben su castigo en el trabajo. 

Es natural que en cada cambio de líder se destape la cloaca. 
Aquí no hay como otros sindicatos independientes que pueden emplazar a huelga. 
Solicitar aumento salarial es un verdadero viacrucis para los dirigentes. 
Tienen que aceptar las condiciones del gobierno. 
El inquilino no ha sido la excepción. 
Peor tantito, que no le interesa este sindicato. 
Deja que se hagan bolas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-24/reflexiones
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Por eso es que surgen tantas planillas. 
Mientras tanto, los burócratas se quejan de abandono. 
No tienen en ningún momento respaldo sindical. 
Así las cosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-24/mirador 

 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La guillotina del contralor 
Al coordinador de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial de Puebla, 
Benjamín Rosete Espinosa, ya le cortaron la cabeza. 
Lo suspendieron, sin goce de sueldo. 

Protestó. 
Interpuso amparo y lo perdió. 
Ahora, lo despidieron e iniciaron un procedimiento legal por incurrir en actos indebidos. 
De acuerdo con el expediente 95/2013, el funcionario fue suspendido de sus funciones porque presionó a sus 
subalternos a modificar usos de suelo para autorizar la construcción de Torres Perseo en San Martinito y que 
tantos dolores de cabeza causaron a las autoridades por las pugnas entre vecinos y constructora. 

Fue Assenet Lavalle Arenas, responsable de la Dirección de Desarrollo Urbano y Suelo de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial del Gobierno del Estado de Puebla, quien 
documentó la forma en la que fue presionada por Rosete Espinosa para otorgar los permisos. 
De ahí que mediante un oficio SC.SAD.CGDCSSAFG/DSDRSOT.DJQD/340/2013 se le informó al coordinador del 
inicio del procedimiento administrativo en su contra. 
Luego, se le notificó con el oficio SC.SAD.CGDCSSAFG/DSDRSOT.DJQD/342/2013 de su suspensión del cargo, 
razón por la cual tramitó el amparo contra dicha acción (95/2013), pero el pasado 7 de octubre lo perdió por 

unanimidad en el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, en San Andrés, 
Cholula. 
Este hecho sancionador por presuntos actos de corrupción pone en evidencia que: 
1.- La pugna aún prevalece entre el secretario Julio Lorenzini y el subsecretario Rodrigo Riestra, pues Rosete 
era uno de los incondicionales del segundo. El primero lo empinó. 
2.- Los cambios de uso de suelo a favor de Torres Perseo representaban una bomba de tiempo que fue 
desactivada esta semana con el acuerdo entre constructores y vecinos, pues si continuaba el pleito se exhibiría 

que desde el propio gobierno del estado se alteró la carta urbana. 
3.- El secretario de la Contraloría, Eukid Castañón, no se anduvo con mamadas y más después de escuchar las 
grabaciones sobre el comportamiento del funcionario. Procedió a la suspensión sin goce de sueldo y ahora a la 
destitución con el inicio de acciones legales. 
4.- El proceder contra el coordinador, suspendiéndolo sin goce de sueldo, ocasionó que promoviera el amparo 
y, por ende, se convierte en pública la información. 

5.- Si Rosete había perdido la confianza, resulta inconcebible que se haya amparado y además amenazado al 
delegado de la Contraloría en la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial de 
Puebla. Ahora vendrá un proceso legal que lo puede llevar a la cárcel. 
Lo mejor está por venir. 
Amparo Denegado: http://www.statuspuebla.com.mx/QUEJAALPOR.pdf 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11168&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El escándalo legal del María Luisa Pacheco 
El tres veces santísimo Colegio María Luisa Pacheco de Puebla vive un profano escándalo en su interior que 
contrasta con la sacra doctrina que imparte a sus estudiantes. 
La trama de la historia y la lógica con la que han actuado sus protagonistas harían palidecer a lo más granado 
de la mafia siciliana. 
Todo empezó en el 2003 con el despido injustificado de un grupo de maestras por parte de la directora Rosa 

Marina Alarcón Rodríguez Pacheco. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-24/mirador
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11168&Itemid=70
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Tres de estas docentes: Olga Alicia Sánchez Vélez; Concepción Leyva Orihuela y Gloria Suyapa Trochez 
Velázquez, lejos de cruzarse de brazos ante el abuso, dieron inicio a los procedimientos laborales 
correspondientes ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado. 
Después de años de querella legal, el juez emitió sentencia en donde se condenó al Colegio a pagar la 
indemnización constitucional de las prestaciones laborales que le fueron reclamadas por dichas maestras, y al 

no haber hecho el pago de los montos correspondientes, se ordenó el remate del inmueble en el que se ubica la 
institución, ubicado en la 29 sur No. 3938 de la Colonia Las Ánimas. 
El monto total por la suma de las indemnizaciones supera el millón de pesos. 
Hasta ahí, pareciera que la historia tendría final feliz. 
Nada más alejado de la realidad. 

Asesorada por los abogados de la institución, la directora Rosa Marina Alarcón Rodríguez Pacheco, con el 
propósito de dejar sin efecto el remate del inmueble, confeccionó un contrato de compra venta con el señor 

Gilberto Daniel Cruz Pardo, a través del cual simuló que dicha persona adquirió el inmueble en dos millones de 
pesos. 
Con un pequeño detalle: el supuesto comprador tiene 85 años de edad, es pensionado del ayuntamiento de 
Puebla y de acuerdo a documentos oficiales recibe únicamente cinco mil pesos mensuales. 
Además, vive en una casa rentada que se ubica en la calle Sevilla No.20 de la Colonia Las Palmas y no cuenta 
con ningún inmueble en su patrimonio. 
¿Cómo la habrá hecho para desembolsar 2 millones de pesos para comprar una institución educativa? 

El señor Cruz Pardo promovió un juicio de amparo argumentando que se había embargado ilegalmente "su 
propiedad" en los juicios laborales referidos, pues él supuestamente había adquirido el inmueble con fecha 5 de 
septiembre de 2009 y afirma en su querella que desde esa fecha lo tiene en posesión. 
Otro detalle: existen actas notariales a través de las cuales se tiene plenamente acreditado que en el 

inmueble continúa operando el colegio como institución educativa; inclusive existe un informe de la Secretaría 
de Educación Pública en donde se establece claramente que en dicho edificio hasta la fecha “se encuentra 

establecido el Colegio María Luisa Pacheco”. 
Y es que, cualquier cambio de domicilio de alguna institución educativa debe ser previamente notificado a la 
propia SEP, lo que demuestra fehacientemente que el inmueble jamás fue vendido. 
¿Cómo la ve? 
En su “estrategia” para evitar el pago de las prestaciones laborales a las maestras despedidas, pasándose por 
el arco del triunfo la sentencia de un juez, la directora de la institución y sus “abogados” han realizado una 
serie de actividades que violan flagrantemente leyes y procedimientos. 

Enumerar los delitos sería interminable: desde la falsedad de declaraciones hasta la falsificación de 
documentos. 
Lo grave es que esta historia está lejos de terminar y su desenlace podría afectar severamente y para siempre 
el prestigio y la credibilidad de una institución que sus fundadores crearon con principios y valores que nada 

tienen que ver con las conductas arriba mencionadas. 
Es más, si vieran en lo que se ha convertido el colegio que con tanto esfuerzo crearon, se volverían a morir. 
Claro, después de vomitar. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11167&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Karma de Pegarle a Peña Nieto 
Hace unos días, durante el programa de la neo antipeñista Fernanda Familiar, Epigmenio Ibarra dijo -palabras 
más, palabras menos- que un mal gobernante ofende a la sociedad con sus acciones y termina por enfermar a 
los ciudadanos: “Es como el padre que golpea a sus hijos. Cuando éstos crezcan y tengan hijos, harán lo mismo 

con ellos.” 

La señora Familiar no dudó en írsele encima al presidente Enrique Peña Nieto como lo ha venido haciendo de un 
tiempo a esta parte. 
Y dijo cosas como éstas: “Tenemos el derecho de saber si nuestro presidente estudió o no. Tenemos el derecho 
de saber cuántos libros ha leído en su vida. Tenemos el derecho de saber si nuestro presidente mató o no a su 
ex esposa”. 
No. 

Fernanda Familiar no se volvió crítica de la noche a la mañana. 
Tampoco se reencontró con una vocación periodística que nunca ha tenido. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11167&Itemid=71
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Lo que sí hizo fue sumarse a una campaña que Grupo Imagen armó en contra de Peña Nieto por algunos temas 
que tienen que ver con los convenios de publicidad y el adiós a las exenciones fiscales. 
Todos los días desde hace varias semanas la conductora de “Qué tal, Fernanda” hace alusiones críticas contra 
Peña Nieto. 
He aquí algunas perlas: “No tenemos presidente. El país es un caos. La ciudad está tomada por los fascinerosos 

de la CNTE. No puede ser. Qué desastre. (…) La Reforma Fiscal es una basura. Una baratija. Que alguien le diga 
a este señor que lo único que hará será hundir a los mexicanos. (…) Qué vacío de poder. Hasta mi sirvienta me 
dice que las cosas van de mal en peor”. 
A la embestida contra Peña Nieto ya se sumó, aunque con mayor sigilo, el mismísimo Pedro Ferriz de Con: aquél 
que en plena campaña electoral atacó a Peña Nieto en una conferencia y lo llamó imbécil. 

El resultado fue elocuente: Ferriz dejó la conducción del noticiero nocturno de Cadena 3 y abandonó su mal 
escrita columna en el diario Excélsior. 

En este contexto: Pablo Hiriart, director de La Razón, relevó a Ferriz por varios meses, hasta que también fue 
hecho a un lado por los directivos de Imagen. 
En su lugar pusieron a Francisco Zea. 
Hiriart siguió conduciendo por las noches el programa radiofónico “Frente al País”, pero cuando hace unos días 
cumplió seis años de estar al aire se despidió de la empresa. 
Es clarísimo: no quiso sumarse a la campaña de Grupo Imagen contra el presidente y prefirió renunciar. 
No podía elogiar a Peña Nieto en La Razón y golpearlo en Imagen. 

La salida de Ciro Gómez Leyva de Milenio TV parece ir por una ruta similar. 
Luego de participar con ánimo desbordado en el regreso del PRI a Los Pinos a través de la difusión de encuestas 
a modo, Gómez Leyva entró en una etapa crítica en contra del ya presidente. 
Una y otra vez empezó a cuestionar algunas acciones de gobierno en su noticiero nocturno. 

Y cuando aparecieron los proyectos de las reformas estructurales inició algo que sonó a campaña en contra. 
La vena crítica fue suspendida de un día para otro y Milenio TV regresó a la “normalidad” democrática. 

Eso sí: el mismo día que se despidió de los televidentes, Gómez Leyva arremetió más duro que nunca en contra 
de las reformas en su espacio de Radio Fórmula. 
¿Qué tienen en común Fernanda Familiar, Pedro Ferriz de Con y Ciro Gómez Leyva? 
Que los tres han golpeado hasta el cansancio a Andrés Manuel López Obrador y a la izquierda mexicana. 
Y hay que decirlo: carecen de la congruencia de Carmen Aristegui, quien de manera cotidiana ejerce, con 
pulcritud, una gran libertad de expresión. 
Sumarse a una campaña como la que estamos viendo por intereses empresariales y económicos no hace 

verdaderos periodistas. 
Tampoco genera un espíritu crítico. 
Levanta polvo, cierto, pero éste desaparecerá cuando los dueños se arreglen con el poder presidencial. 
O cuando este poder toque los puntos vulnerables de los que hoy se encrespan. 

Es la historia de este país. 
Sobran los ejemplos. 
No obstante: el final de esta saga será de antología. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6310 
 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Habría que echarles agua bendita o de San Ignacio a Las Torres Perseo, que se construyen en el municipio de 
San Andrés Cholula, a unos metros de la vía Atlixcáyotl, pues ayer se registró el segundo fallecimiento. En esta 
ocasión un albañil cayó del octavo piso, muriendo instantáneamente. ¿Qué sigue?  

Los malos pájaros (no las malas lenguas) nos cuentan que el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del 
Campo Espinosa se ha dedicado a obligar a sus presidentes municipales electos para que cuando lleguen al 
poder, le den obra pública; obviamente todos lo han rechazado, porque en la campaña ni siquiera los apoyó, en 
algunos casos ni se apareció por los municipios. 

 Por cierto, hay un grupo de priistas que están impulsando a la secretaria general de ese partido político, Silvia 
Elena del Valle Balbuena, para que llegue a la presidencia una vez que sigan creciendo las presiones para que 
Fernández del Campo deje el cargo. La priista se ve muy calladita, pero ya está haciendo olas en el mar.  

Los elementos de la Secretaría de Marina que están en Puebla al frente de la exposición montada en el Zócalo, 
ya se apropiaron de la calle 7 Poniente, entre 16 de Septiembre y 3 Sur del Centro Histórico de Puebla, pues ahí 
dejan estacionadas sus unidades, cuando está prohibido. Bien dicen que hay ciudadanos de primera y de 
segunda.  
El que se enoja cuando le dicen ‘primo incómodo’ es el priista-perredista Jesús Morales Alducin, quien ayer se 
hizo el aparecido tras convocar a los medios de comunicación a una rueda de prensa, donde una vez más 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6310
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manifestó su deseo por llegar a dirigir al PRI en el estado de Puebla. Ya veremos si le alcanzan sus canicas y si 
es que no le recuerdan que ya fue candidato a la presidencia municipal de Puebla, pero por el PRD. 
 Y es el ‘primo incómodo’ porque es pariente del ex gobernador de Puebla Melquiades Morales Flores, quien 
siempre se ha apenado de él, no porque en la sangre lleven lo morales, sino por sus incongruencias, pues 
navega para donde lo lleve la corriente. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6308 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Pájaros en el alambre 
No hace mucho un exmando de la Policía Judicial mostró a este reportero el rudimentario arte del espionaje 
telefónico, sin mayores desplantes tecnológicos que dos caimanes, una grabadora de bolsillo y un audífono de 
esos que obsequian en autobuses de pasajeros foráneos. 
La práctica de escuchar conversaciones ajenas, comunicaciones telefónicas, revisiones de correspondencia 
digital es más frecuente de lo que parece. No es necesario ser jefe de Estado, líder opositor con dimensiones de 
desestabilizador de regímenes en turno para ser objeto de escrutinio ilegal. 

La intervención de comunicaciones es bastante doméstica, no obstante estar sancionada por las leyes en 
nuestro país. Ejercicio recurrente al margen de ley, es al mismo tiempo herramienta útil para la toma de 
decisiones de sistemas políticos que regatean virtudes democráticas. 
La escucha de líderes opositores, periodistas incómodos y hasta subalternos en nuestro territorio se da todos 
los días y a todas horas. Ya nadie se escandaliza de ello, lo que parece confirmar que vamos de manera 

irremediable hacia una sociedad de cínicos y ese solo escenario es tan condenable como el primero. 
Un funcionario de primer nivel compartió un dato inequívoco hace unas semanas a una fuente autorizada: los 

pájaros en el alambre colocados por los operadores del sótano del sistema ha intensificado hasta niveles 
indefendibles e injustificables. Y esa versión ha sido confirmada por diversos testimonios. 
No es necesario teorizar sobre las personalidades, perfiles o funciones de personajes de la vida pública objeto 
de espías. Basta revisar posturas públicas sobre asuntos de interés: un texto periodístico, un pronunciamiento 
público o círculos sociales frecuentados para advertir una víctima del espionaje tan nuestro. 
Información privada como moneda de cambio para la construcción de virtudes públicas en un régimen con 

gesto adusto, es la consigna. Solo un pequeño grupo de plomeros de las cañerías de ese sistema putrefacto 
conoce la bitácora en la que están escritos con todas sus letras “los objetivos” del espionaje. 
La decisión final sobre el uso de la información obtenida está a la vista como es igualmente visible la 
desconfianza mutua entre nosotros. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Umjz4HDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Concertación Mexicana se encamina a otro fracaso 
El expanista Manuel Espino Barrientos podría fracasar en su segundo intento por constituir en Puebla 
el partido Concertación Mexicana, pues en aras de ahorrarse unos miles de pesos ha dejado la 
organización de la asamblea estatal a un grupo de jóvenes empresarios encabezados por Mario Behar 
Vantolrá. 
Su primer fracasó ocurrió el domingo 13 de octubre cuando sus amigos y operadores políticos le 

prometieron llenar con más de cinco mil personas el Centro Expositor de Cholula, en la antigua Plaza 
Rubí, y de los 3,001 ciudadanos que se requerían —para el quórum mínimo legal de la asamblea estatal 

constitutiva— sólo llegaron mil, y de esos sólo 800 llevaban credencial de elector. 
La intención del exdirigente nacional panista de crear un nuevo partido con exmilitantes del PAN, PRD 
y otros partidos estatales se ha complicado, pese a la supuesta ayuda que tendría de su aliado en las 
pasadas elecciones presidenciales, Enrique Peña Nieto. Los desilusionados panistas que esperaba no llegan, y 
tampoco los izquierdistas moderados que le prometieron Rosario Robles Berlanga y René Arce Círigo. 

De las 20 asambleas estatales que Concertación Mexicana debe efectuar antes del 15 de enero, sólo 
ha podido concretar cuatro y en algunos estados como Tlaxcala valiéndose de la estructuras y cuadros 
directivos de partidos estatales como Alianza Ciudadana (PAC) y Socialista (PS). 
En Puebla la labor de sus operadores Miguel Ángel Labastida Carballeda y Violeta Lagunes Viveros, esta 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6308
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Umjz4HDTwbA
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última dirigente estatal del movimiento Volver a Empezar, ha dejado mucho que desear, a tal grado 
que entre ellos y los coordinadores estatales de Concertación Mexicana —a quienes Manuel 
Espino encargó la constitución de su partido— hay más simulación que suma de esfuerzos. 
De ahí que el inexperto Mario Behar Vantolrá haya decidido apoyarse en un grupo de jóvenes 
empresarios, entre los figuran Tomás Fraile Otero y Giovanni Prosperi Osorio, y algunos personajes de la 

“izquierda poblana”, para conseguir a los más de 3 mil ciudadanos que necesitan para celebrar su 
asamblea estatal y constituirse como partido. 
En su primera intentona, Mario Chapital de la Rosa, Rubén Hernández Pérez, Fernando Mirón Terrón y 
Víctor Coca Suárez, entre otros “izquierdistas moderados”, le prometieron llevar a miles de sus 
seguidores a la asamblea, pero sólo lo engañaron. 

A estos personajes, el incauto empresario Mario Behar, de 28 años de edad, les repartió cerca de 800 
mil pesos para que afiliarán a sus supuestos seguidores, los llevaran a la frustrada asamblea de hace 

diez días y los regresaran en transporte a sus comunidades de origen. 
Todo ese dinero fue inútil, pues la asamblea no pudo llevarse a cabo por falta de quórum. 
El segundo intento podría efectuarse el domingo 24 de noviembre o el domingo 1 de diciembre. 
Y Manuel Espino podría toparse con la misma piedra, pues otra vez encargó la organización de la asamblea al 
empresario Mario Behar y a su amigo Tomás Fraile, y éstos a su vez a los operadores que ya una vez lo 
engañaron. Algunos de los cuales, por cierto, también ya prometieron acarreados a otras organizaciones 
que también buscan constituirse como partidos y que en noviembre llevarán a cabo sus asambleas 

estatales como Factor Fortaleza Ciudadana. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Cambio de señales 
Si dos influyentes periodistas coincidieron ayer en que Patricia Leal Islas pudiera ser la 
coordinadora de los diputados locales de Puebla Unida o en concreto del Partido Acción Nacional, es 

porque la versión tiene más fondo que una simple coincidencia. Desde el día de la elección del 7 de 
julio pasado, se especuló que el líder del Congreso del Estado sería el ex secretario de Salud Jorge 
Aguilar Chedraui, pero ahora como bien lo escribe Rodolfo Ruíz “el cambio de señales” apunta 
también para la ex secretaria de la Contraloría. 
Ayer Rodolfo Ruiz en “La corte de los milagros” (e-consulta.com.mx) y Arturo Luna en su “Garganta Profunda” 
(pueblaonline.com.mx), coincidieron en que Patricia Leal pudiera ser la elegida en lugar de Aguilar Chedraui. La 

coincidencia (que no lo es) de información, más bien huele a una filtración con una estrategia definida: 
“posicionar” a Patricia para el cargo. 

Pero este “cambio de señales” del gobernador Rafael Moreno Valle tiene necesariamente un fin específico y 
seguramente no se debe a un capricho o un arranque de emociones, pues ambos diputados locales, Patricia y 
Jorge, gozan de cabal salud en el ánimo del mandatario. 
Si de lealtades se trata, ambos Patricia y Jorge, pasan el examen. Los dos estuvieron con Moreno Valle en los 
tiempos difíciles, cuando nadie creía en el hoy gobernador. El par de colaboradores se han mantenido firmes en 

el equipo y por si fuera poco, ganaron el distrito para el que compitieron en las recientes elecciones. 
Así es que la posibilidad de que el coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado para la próxima 
legislatura sea una mujer y no un varón, es digna de tomarse en serio. Y es posible que el tema esté ligado 
directamente más a una cuestión de equidad de género, que a una de lealtades o eficiencia. 
Hace pocos días el gobernador presentó ante el Congreso del Estado una iniciativa para que los partidos 
políticos obligatoriamente, postularan al mismo número de mujeres y de hombres para cargos de elección 
popular. Es decir, mitad y mitad. Los diputados aprobaron, como siempre, la propuesta del Ejecutivo. No podía 

ser para menos. 
Así es que el eventual cambio de coordinador para que quede una coordinadora, puede ser una señal de 

congruencia entre lo que se propone y lo que se hace. Honestamente, no creo que Jorge Aguilar haya caído de 
la gracia del gobernador. Jorge es su amigo y de los pocos, muy pocos que en los tiempos políticos más difíciles 
para el morenovallismo se mantuvo firme. 
El Verdugo 

Que yo recuerde, en febrero del 2012 le preguntaron al Procurador de Justicia de Puebla, al eficiente Víctor 
Carrancá, los motivos por los cuáles la Interpol había retirado de su lista de los más buscados al ingeniero 
Javier García Ramírez secretario de Obras del gobierno de Mario Marín. Que yo recuerde, contestó que estaban 
actualizando la información y que por eso ya no aparecía en el portal de internet de la policía internacional. El 
Verdugo dice: de ese tamaño serán los delitos que no terminan de actualizar la ficha. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-23/cambio-de-senales 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Gali: Viaje a Medellín 

Una serie de giras internacionales aparecen ya en la agenda del presidente municipal electo de Puebla. 

Este sábado, por ejemplo, Tony Gali Fayad emprenderá un viaje hacia Medellín, la capital y mayor ciudad del 
departamento de Antioquia, en Colombia, con el fin de revisar programas exitosos dedesarrollo urbano y en 
materia de seguridad pública que podrían replicarse y funcionar en esta capital. 
Gali asiste como invitado especial del alcalde de esa ciudad, Aníbal Gaviria Correa, un talentoso 
administrador de negocios, egresado de la Universidad de Harvard y miembro de una familia de destacados 
políticos y periodistas de aquella nación sudamericana. 

Está previsto que el edil electo esté de regreso el jueves 31 de octubre, para retomar sus actividades, que 
van desde la continuación del proceso de transición y la elaboración del plan de gobierno, hasta la planeación 
de los primeros 100 días y la elección del primer círculo de colaboradores, este un parto difícil por más que ya 
se perfilen algunos nombres. 
Tony Gali sabe que Puebla no es una isla y que una mirada global puede resultar en grandes beneficios 
sociales para los ciudadanos. 

En esa lógica hay que inscribir la visita a Medellín y el encuentro que el pasado 14 de octubre sostuvo con la 

embajadora de Francia en México, Elisabeth Beton Delégue, con quien conversó sobre temas relacionados 
con la asistencia económica, técnica y cultural entre Puebla y la nación gala. 

 
Mientras tanto, esta semana, Gali arrancó los denominados Foros Ciudadanos, con la participación de 
integrantes de la sociedad civil, organizaciones empresariales, universidades y especialistas para escuchar a 
algunas de las voces más inteligentes de la ciudad y recopilar propuestas viables que puedan ser parte 
del Plan Municipal de Desarrollo. 

El ex secretario de Infraestructura del gobierno del estado sigue enfocado en lo suyo, organizándose, 
cumpliendo metas y sobre todo preparándose para, como dice, convertirse en el mejor presidente municipal 
de Puebla de toda la historia. 
Gali Fayad tiene sin duda muchos, muchos retos por delante, pero también la gran oportunidad de ser el 
primer –y único- edil capitalino en contar con un periodo de 4 años y 8 meses para cumplir sus compromisos 
de campaña y para estar a la altura de las expectativas, que son muchas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que en las oficinas de los diputados electos albiazules Jorge Aguilar Chedraui, Salvador Escobedo Zoletto y 

Pablo Montiel Solana imperó la prudencia posterior al trascendido que ubica a la diputada Patricia Leal islas en 
la puja por la coordinación de la bancada en el Congreso local que se instala el 15 de enero de 2014. 

Que en breve el presidente del CEN de PRI César Camacho Quiroz dará luz respecto al rumbo que tome el 
relevo en la dirigencia estatal porque ya pide esquina el delegado presidente Pablo Fernández del Campo. 
Ivonne Ortega, la secretara general del CEN, sería la encargada de abrir su carta principal y todo indica lleva 
mano en la definición del nombre y apellidos del ungido. 
Que las 14 niñas poblanas integrantes del equipo Las Bayonetas campeonas del IV Campeonato Mundial de 
Mini-Basquetbolrealizado en Buenos Aires, Argentina serán recibidas hoy por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Coincidirán con los 26 niños triquis de Oaxaca, también campeones, que asistirán a la residencia oficial de Los 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-23/cambio-de-senales
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/10/foto-gali-embajadora.jpg
http://impreso.milenio.com/
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Pinos donde niñas y niños poblanas y oaxaqueños serán reconocidos por la Presidencia de la República. 
Que el aguerrido y combativo “señor de las ligas”, dirigente perredista de la corriente Izquierda Democrática 
Nacional, René Bejarano Martínez, logró “tres buenos acuerdos” con los enviados de Puebla Unida para 
favorecer la candidatura del hoy presidente electo Antonio Gali Fayad. 
Los representantes de IDN en la entidad liderados por Jorge Méndez Espíndola, así como que beligerantes y 

radicales, no precisamente. 
Que a los accionistas de Torres Perceo encabezados por José Guillermo del Castillo Cajica les llueve sobre 
mojado porque después de un airoso acuerdo con los vecinos que se oponían a todo y que finalmente 
convinieron una obra vial que deja satisfechos a ambas partes, se han registraron incidentes de los que están a 
la caza los inspectores de San Andrés Cholula. 

Primero fue el robo cuantioso de material y equipo de la constructora, además de la acción de los delincuentes 
de desvalijar a los trabajadores de la construcción al robarles todas sus pertenencias, les siguieron dos 

fallecimientos de albañiles por presuntas faltas en medidas de seguridad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194932 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma hacendaria, materia prima del PAN y Morena 
El costo político de la reforma hacendaria -incluido el paquete fiscal- le pegará a la alianza legislativa del PRI y 
PRD para la aprobación de las iniciativas presentadas por Enrique Peña Nieto. 

A la polémica y el cabildeo en las cámaras Baja y Alta por la aplicación de la reforma hacendaria le seguirá la 
cruda por su aplicación en el ejercicio fiscal del 2014. 
El (IVA) en la frontera, el gravamen a los refrescos y bebidas azucaradas, al ISR y los destinados al utilidades 

bursátiles, entre otras, tendrán su efecto en el circuito financiero e industrial, y en la microeconomía. 
En espera de lo que pueda ocurrir de última hora en el Senado de la República respecto a los polémicos 
impuestos, todo indica será irreversible lo aprobada en la Cámara de Diputados. 

Empezarán los mexicanos el 2014 con nuevas cargas fiscales posterior a un año 2013 de sequía en el gasto 
fiscal por una contención del presupuesto de egresos que inexplicablemente se prolongó al cierre del año. 
La falta de liquidez en sectores importantes de la economía se agrava al entrar al último trimestre del año 
donde industrias importantes como la construcción son las más afectadas, y con ellas diferentes ramas 
industriales. 
El año por venir será de definiciones político electorales para las elecciones legislativas del 2015 y fuerza 
opositoras como el Partido Acción Nacional no cede en su agenda hacendaria y personajes a favor de las 

reformas de Estado como el ex titular de la SHCP, Ernesto Cordero Arroyo, es ahora más político político que 
Manuel Bartlett Díaz. 
Paradójicamente, más por motivaciones electoreras que ideológicas, resulta que en la oposición a la reforma 
hacendaría el PAN y Morena de López Obrado irán de la mano, como ocurrió con PRI y PRD a favor en las 

cámaras de diputados y senadores. 
La aplicación de la política fiscal el próximo año será el principal insumo del PAN y Morena, de caras a las 
elecciones legislativas intermedias del 2015. 

El primer cálculo de preocupación en el priismo local es el alto costo político de la reforma hacendaria y el daño 
que causará en la imagen del gobierno y partido frente al asecho de la alianza de facto de la izquierda 
lopezobradorista y derecha unificada que quiere regresar a Los Pinos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194931 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
ST traba juicio contra INAH 

Qué se preveía en el gobierno del estado de Puebla con respecto a los tres amparos que se unieron y que están 
en análisis en el Juzgado Noveno de Distrito del proyecto del Teleférico que con cierta urgencia la Secretaría del 
Transporte promovió un juicio más en el mismo tema. 

Nadie sabe con certeza cuál fue la finalidad de que Bernardo Huerta, titular de la ST, pidiera el juicio de amparo 
1391/2013 en el Juzgado Cuarto de Distrito, pero su interés era alargar el litigio que mantienen con el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
El primer resolutivo del amparo estableció que no es procedente que el INAH ratifique la negativa de los 
permisos para las obras del Teleférico, porque debe esperar a que se resuelva de fondo ese amparo y el que 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194932
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194931
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está en marcha en el Juzgado Noveno de Distrito. 
Aunque el mismo Juzgado Cuarto de Distrito apuntó que el gobierno del estado de Puebla no puede hacer uso 
de la figura jurídica de la afirmativa ficta y no puede reanudar labores del proyecto. 
Con el nuevo amparo que interpuso la Secretaría del Transporte el litigio entre el gobierno del estado y el INAH 
se pospondrá muchas semanas más. 

*** 
La increíble espera del PRI para nombrar a su coordinador de la fracción en el Congreso para la próxima 
legislatura, dejará indefensos a los próximos diputados en la negociación de las comisiones. 
En estos momentos los diputados electos de las diversas fracciones han empezado una serie de negociaciones 
informales para mercadear las comisiones de la siguiente legislatura. 

Sin embargo, en el caso del PRI la incertidumbre deja menos margen de negociación con los morenovallistas. 
Así que cada día que pasa el PRI debilita a su próxima bancada. 

Más de lo que ya está de por sí. 
*** 
Que el priista, Carlos Talavera, ya interpuso un amparo para tratar de definir su situación legal. 
Se sabe que por el momento no ha logrado que la autoridad federal determine que se están violando sus 
garantías. 
El amparo no ha dado los resultados esperados y sigue sin aclararse la situación legal del priista. 
*** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2716&-Contrastes-ST-Eu%20b%20-jcioio-ooiEu%20-
INiH 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
La Legisladora de Hierro 
La afirmación que muchos colegas hicieron referente a la diputada local electa, Patricia Leal Islas, y a su 

supuesta próxima adhesión al Partido Acción Nacional (PAN) para aspirar a liderar el próximo Congreso del 
Estado, lamento informar, es totalmente errónea. 
Ahora sí los gurús de la información se nos equivocaron. 
Y es que la también ex contralora del estado es miembro adherente del PAN desde el 16 de abril de 2012, por 
lo que no tendría problema alguno para asumir la coordinación de la bancada panista en la próxima legislatura 
-la LIX- o cualquier otro cargo de igual envergadura. 
De acuerdo con el Registro Nacional de Miembros de Acción Nacional, Paty Leal, es adherente del albiazul 

poblano hace ya más de un año, tal y como lo muestra la siguiente imagen:  

 
“La Legisladora de Hierro”, quien en los últimos años se ha dedicado en cuerpo y alma a trabajar por el 
proyecto político del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, tiene todos los méritos para asumir, insisto, 

cualquier liderazgo. 

La lealtad, confianza y disciplina de Paty para con el mandatario poblano, de sobra está decirlo, es la suficiente 
como para asumir un encargo y/o responsabilidad del nivel y la jerarquía que se requieran dentro y fuera de la 
administración pública. 
El trabajo y la efectividad de Leal Islas están más que comprobados, toda vez que la discreción y el orden bajo 
el que se ha desempeñado políticamente, en Puebla, le permiten ser una de las mujeres más importantes en el 
círculo del gobernador. 
La adhesión de Paty Leal al PAN, por cierto, se dio mucho tiempo antes de participar en la elección del pasado 

primero de julio de 2012, cuando Enrique Peña Nieto, entonces candidato por el PRI, ganó la presidencia de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2716&-Contrastes-ST-Eu%20b%20-jcioio-ooiEu%20-INiH
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2716&-Contrastes-ST-Eu%20b%20-jcioio-ooiEu%20-INiH
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la República. 
El registro de “La Legisladora de Hierro” se dio el 16 de abril, es decir 75 días antes que participara en los 
comicios federales como candidata a senadora suplente en fórmula con el hoy representante, Javier Lozano 
Alarcón. 
En aquella ocasión, Paty, fue la cara bonita, la parte noble de la candidatura y campaña de Lozano, quien a 

pesar de no haber ganado la elección para convertirse en senador por el voto directo sí pudo lograr los 
sufragios suficientes para colarse a la cámara alta del Congreso de la Unión. 
Hay que destacar que entonces la ex contralora tuvo que dejar la secretaría a su cargo para apoyar la campaña 
del PAN y la causa de los aspirantes del mandatario poblano. 
Posteriormente, una vez que cumplió su cometido y encomienda, Paty Leal, regresó a trabajar a lo suyo y a 

esperar los nuevos tiempos políticos, los nuevos retos y las indicaciones del gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Ya en 2013 las circunstancias fueron otras. 

A la ex contralora le encargaron el Distrito X, de Puebla, y arrasó con sus contrincantes sin problema. 
Refrendó, una vez más, su trabajo y estampa como la guerrera más combativa que tiene el morenovallismo. 
Mostró carácter, inteligencia, la aceptación, penetración y el arrastre que tiene con la gente. 
Eso sí, para participar en los comicios locales pasados tuvo que mudarse, desde hace mucho, a Puebla, donde 
al fin y al cabo siempre se ha desempeñado, pues basta decir que sus carreras política y del servicio público las 
ha hecho en la capital y a favor de los poblanos. 
Así que no resultaría una casualidad que se siga mencionando a Paty Leal en los próximos días, toda vez que 

ella es una férrea defensora de la mujer, de sus derechos, de sus logros, de sus aciertos y del futuro que el 
sexo femenino tiene en Puebla, sobre todo, en la política. 
Por algo, Paty, fue una cuota de género del PAN en la elección federal pasada, la presidencial. 
Y aunque me aseguran que aún no existe una decisión final sobre quién será el próximo coordinador de los 

nuevos diputados locales panistas, lo cierto es que el gobernador, Moreno Valle, tiene mucha tela de donde 
cortar y una mujer lo suficientemente inteligente en quien confiar. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2715&-Posdata-L%20-LyuisI%20eou%20-ey-Hiyuuo 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Corrió el gobierno de RMV al grueso de los aspirantes a la dirigencia del Sindicato de Burócratas 
Ayer se vivió en Puebla, de manera inédita, una jornada de auténtico terrorismo de Estado en materia laboral, 

ya que el gobierno de Rafael Moreno Valle, sin la menor justificación, rescindió a un grupo de casi 30 
trabajadores entre los que se encontraba la mayoría de los 15 aspirantes a ser candidatos a la secretaría  
general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados. 

Con ello se ha vapuleado a esta organización y se le ha negado el derecho a los burócratas de elegir libremente 
a sus representantes gremiales. 
Nunca en la historia, de por lo menos los últimas tres décadas y media, el gobierno del estado había 
intervenido en el también llamado Sindicato de Burócratas de manera tan abierta y descarada para eliminar a 

los aspirantes a ser candidatos a la secretaría general, tanto a los oficiales como a los opositores,  y solamente 
dejar a uno o dos de los contendientes para decir quién será el nuevo dirigente, sin que se tome en cuenta la 
opinión de la base trabajadora. 
Se dice que esta determinación se tomó en la oficina del titular de la Secretaría de la Contraloría, Eukid 
Castañón, luego de que se examinaron los expedientes de los 15 trabajadores que buscaban ser candidatos a 
la dirigencia del sindicato y que estaban conformando tres bloques de contendientes. 
Que la decisión de correrlos se tomó luego de que se efectuó un sondeo en el cual se indicaba que el grueso de 

los más de 3 mil trabajadores sindicalizados no estaban dispuestos a votar en la elección de la nueva 
dirigencia, como reacción al clima de terror laboral que priva en los tres poderes públicos del estado. 
Y que podía ganar –también arrojó ese sondeo– cualquier candidato que se erigiera como opositor al grupo del 

actual secretario general, Héctor Posadas Manzano, o que utilizara un discurso crítico contra los atropellos 
laborales del gobierno del estado. 
Ante el escenario de que ni el gobierno del estado ni Héctor Posadas iban conseguir llevar un proceso electoral 

controlado, para que el nuevo dirigente sea a modo del Poder Ejecutivo, se decidió rescindir al grueso de los 
contendientes y evitar cualquier riesgo. Es decir, no se guardaron las mínimas formas y exterminó cualquier 
posibilidad de una competencia real. 
El pasado fin de semana los aspirantes a ser candidatos habían formado tres bloques. Por un lado Héctor 
Posadas logró unir a nueve participantes y buscaba que el candidato fuera su compadre, un trabajador llamado 
Francisco Valencia. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2715&-Posdata-L%20-LyuisI%20eou%20-ey-Hiyuuo
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Un segundo bloque lo formaron Martha Rodríguez Salinas, Laureano Galindo, Miguel Ángel Carreón Barranco y 
Víctor Hugo Valencia Fernández, quienes era un grupo contrario a la corriente de Héctor Posadas, pero sin 
mucha fuerza en la base trabajadora. 
Y de manera solitaria estaba Leticia Margarita Sánchez Estévez, quien se le veía como la aspirante con más 
fuerza y que podía derrotar a los dos anteriores bloques. Esta mujer el martes había expuesto la posibilidad de 

sumarse a una planilla de unidad. 
Ayer las aspiraciones de esos tres bloques se vieron truncadas, ya que al mediodía un grupo de notificadores 
del gobierno del estado empezaron a llegar a las domicilios particulares de varios aspirantes para notificarles 
que están rescindidos porque no hay recursos presupuestales para seguir manteniendo abiertas sus plazas. 
Primero les notificaron a Martha Rodríguez Salinas, Laureano Galindo y Miguel Ángel Carreón Barranco, quienes 

eran opositores a Héctor Posadas y se destacaban porque en procesos electorales anteriores ya habían 
participado. 

En la tarde, pasó lo mismo con Leticia Margarita Sánchez Estévez, a quien le dejaron la notificación de su cese 
en la casa de su mamá. 
Tales movimientos provocaron que unos 200 trabajadores llegaran a protestar a la sede del sindicato en donde 
abuchearon a Héctor Posadas, quien para eso de las 7 de la noche se sentía beneficiado por la acción represiva 
del gobierno y quiso justificar el comportamiento del Poder Ejecutivo indicando que eran procedentes los 
despidos. 
El gusto a Posadas Manzano le duró poco, ya que luego de las 8 de la noche los despidos se extendieron en 

contra de su gente, incluido su compadre y “delfín” Francisco Valencia. 
Hasta el cierre de la edición de La Jornada de Oriente había confusión y no se sabía bien quienes, de los 15 
aspirantes, no habían sido despedidos y por ende son quienes podrían ser candidatos. El rumor es que salvaron 
el “pellejo” Carlos Castro Díaz, José Ricardo Arauz Lara y Víctor Hugo Valencia Fernández. 

El resto de los contendientes empezaron a buscar asesoría para proceder legalmente contra el gobierno del 
estado o el Poder Judicial, pero ayer mismo los abogados les informaron, que si bien les va, sus recursos se 

podrían resolver una vez que ya haya terminado el proceso electoral del sindicato. 
En una situación normal, este día los burócratas tendrían que estar protestando y parando labores por el 
atropello cometido contra su organización gremial. Pero el miedo que ha implantado el gobierno de Moreno 
Valle impide a los trabajadores de los poderes públicos intentar defender sus derechos, empezando por Héctor 
Posadas, quien es un cero a la izquierda. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/corrio-el-gobierno-de-rmv-al-grueso-de-los-aspirantes-a-
la-dirigencia-del-sindicato-de-burocratas/ 

 
(Editorial) 

 
ESCARMIENTO AL VIEJO ESTILO 

La Comisión Inspectora del Congreso local dictaminó el inicio de un procedimiento administrativo para la 
determinación de responsabilidades (IPADR) contra el edil panista de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento 
Torres, quien se convirtió en una figura incómoda para el Poder Legislativo en las últimas semanas por exigir la 
solución del conflicto territorial que tiene con Puebla. 
Esta es una muestra más de que el actual régimen es al menos idéntico –cuando no peor– que el que 

dominaban los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuando los órganos de fiscalización y 
las cuentas públicas se utilizaban como instrumentos de amedrentamiento y escarmiento político contra ediles 
o funcionarios que se rebelaban al titular del Poder Ejecutivo en turno. 
En el caso del alcalde Sarmiento Torres, es evidente que se quiere castigarlo por negarse a acatar la intención 
de beneficiar unilateralmente a la capital poblana en detrimento de su municipio, pues resulta por demás 
extraño que a un presidente en funciones se le inicie un procedimiento. 
A la mitad del trienio y el final de la LVIII Legislatura, los abusos de poder a la manera más atávica van 

dejando muchos agravios y agraviados. El talante autoritario y de tintes absolutistas que tiene el régimen está 
provocando desequilibrios graves y afectaciones que pueden resultar irremediables, por lo que se antoja difícil 

que el estado de cosas actual se pueda sostener. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/escarmiento-al-viejo-estilo/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Arranca la carrera en el PAN 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/corrio-el-gobierno-de-rmv-al-grueso-de-los-aspirantes-a-la-dirigencia-del-sindicato-de-burocratas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/corrio-el-gobierno-de-rmv-al-grueso-de-los-aspirantes-a-la-dirigencia-del-sindicato-de-burocratas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/24/escarmiento-al-viejo-estilo/
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+ primero la renovación de estatutos 
+ Y Lalo Rivera quiere la Secretaría General 
Los acuerdos de la pasada asamblea extraordinaria del PAN en el mes de agosto, ya verán la luz de manera 
oficial pues ayer el consejo general del IFE aprobó la renovación o más bien cambio de los estatutos que rigen 
la vida interna del partido y que significaron uno de los primeros encontronazos entre los panistas tradicionales 

y los nuevos que quieren arrebatarles el control del partido, bajo el argumento de modernizar y abrirse a la 
sociedad, olvidando incluso los estatutos y sobre todo su ideología tan característica del Partido Acción 
Nacional. 
Los principales cambios a los estatutos panistas radican en que ya no serán los 300 integrantes del Consejo 
Nacional, sino todos los militantes activos, los que elegirán por voto directo a quien será el nuevo presidente 

nacional del partido y es ahí donde los estados adquieren una fuerza relevante pues tendrán oportunidad de 
inclinar la balanza entre los militantes de sus entidades. 

Esta aprobación del IFE cuyos pormenores hoy serán dados a conocer en una rueda de prensa por su aún 
dirigente Gustavo Madero, es la antesala para la renovación del Comité Ejecutivo Nacional, por lo que la 
próxima sesión ordinaria del CEN, se tiene programada para el 11 de noviembre. 
En el horizonte aparecen Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota como los posibles abanderados de cada uno 
de los grupos al interior del PAN, cada vez más antagónicos y que ya no cuidan las formas, o al menos su 
emisario Javier Lozano quien desde el primer momento en que la ex candidata a la presidencia de la República 
volvió a aparecer en la escena nacional, empezó a darle con todo. 

Tampoco hay que perder de vista los encuentros y el liderazgo que hoy por hoy el gobernador del Estado 
Rafael Moreno Valle tiene entre los gobernadores emanados de su partidos, los diputados federales e incluso 
los mismos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, bueno, algunos. 
En este escenario, la persona de Eduardo Rivera también jugará un papel protagónico pues es bien sabida su 

cercanía con Josefina Vázquez Mota, con quien se dice, hará mancuerna para buscar la Secretaría General del 
Partido prevista para el próximo año, aunque tenga que esperar un poco para llegar a ocupar esa posición, 

claro, de ganarla, pues primero deberá entregar de manera formal, la estafeta del municipio a Tony Gali. 
Así que el escenario se pondrá calientito e interesante. Ya se verá quien se impone al final y con ello, por dónde 
irá el camino del partido con rumbo al 2018. 
CONFETI…puras finas personas, las mujeres de Vicente Fox… ahora resulta que Lilián de la Concha fue 
vinculada en Estados Unidos a una operación para lavar dinero del cártel de los hermanos Valencia, asunto que 
se desahoga en una corte federal de El Paso, Texas…y ella aceptó que tuvo una relación con el cabecilla de la 
banda…ahora sí que le podría resultar una tepocata en casa. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5920 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Jorge Morales Alducin: El Morales que no conoce la moral 
Cómo andarán las cosas en el PRI, que un grupo de priístas prefiere que llegue a la dirigencia estatal Jorge 
Morales Alducin, el llamado “Primo Incómodo” de Melquiades Morales Flores. 

Tanta es la decepción que ha causado Pablo Fernández, que no creen que alguien más vaya a superar el ridículo 
del propio Pablo. 
Para que los priístas no se decepcionen y digan que los engañaron, me permito recordarles que cuando Morales 
Alducin fungió como Secretario General del PRI en la campaña de su primo Melquiades, varias tormentas se 
desataron al interior del ex partidazo. 
Para empezar, se retó a golpes con diversos personajes, entre ellos Víctor Giorgana y Fernando Morales 
Martínez, ex dirigentes del PRI.  

A Víctor Giorgana le calmó la ambición por el dinero y a Fernando lo llamó “Bastardo”, hecho que le causó tener 
que exiliarse de Puebla por la molestia de Melquiades. 

Otra anécdota de Morales Alducin es cuando organizó una rifa de autos “último modelo” entre los priístas, 
premios que jamás fueron entregados pese al reclamo de propios y extraños. 
Morales Alducin cayó en desgracia después de haber ofendido a su sobrino político y estaba en la ruina a tal 
grado que varios reporteros lo veían comiendo cemitas en el mercado El Carmen, pues las cuentas de 

restaurantes de lujo ya no las pagaba con dinero público. 
Después regresó a Puebla embozado con el disfraz del Cristianismo, religión que supuestamente lo había 
cambiado. 
No tardó mucho en quitarse la máscara y anunciar que busca dirigir lo que queda del PRI, partido que el pobre 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5920
http://www.contraparteinformativa.com/
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Pablo no supo manejar y por lo que será echado el próximo año. 
Lo de Morales Alucin llama la atención, pues es la tercera ocasión que anuncia su intento por dirigir al cadáver 
político, aunque sabe perfectamente que antes que él, un centenar de priístas tienen más méritos, trayectoria, 
capacidad y relaciones políticas. 
Lo de Morales Alducin es una mera anécdota, pero no se debe olvidar a este personaje soberbio que a su propio 

sobrino le gritó “Bastardo”, razón por lo que deberían haberlo sujeto a un juicio por dañar la moral de una 
persona. 
Cuando hablo de moral, no me refiero a la de Fernando Morales, sino a quienes escucharon esa ofensa y les 
causó indignación. 
http://contraparte.mx/jorge-morales-alducin-el-morales-que-no-conoce-la-moral/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
La manifestación de los pobladores de San Andrés Cholula en el Congreso local se vio muy “light”, pues las lonas 
casi, casi llevaban diseño gráfico, eran mantas impresas en negocios y no improvisadas como las que se suelen 
usar en movilizaciones ciudadanas. Se sospecha que hubo patrocinio sanandreseño para las lonas, para que se 

vieran “bonitas” y los diputados entendieran el mensaje sin problema alguno, ¡vaya que hasta en las protestas 
hay que innovar! El fraccionamiento Hacienda del Cobre lleva una semana sin luz en las calles, ante las 
denuncias ignoradas, los vecinos tuvieron que organizarse para alumbrar el espacio público y ya pusieron 
lámparas en sus casas para iluminar hasta donde se pueda porque de otra manera sí se pondría peligroso. Total 
que los colonos ya se están hartando de la situación y piensan en nuevas formas de llamar la atención para que 

hagan caso a sus demandas. 
El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, estuvo en Puebla para inaugurar una planta textil en 

Huejotzingo, ahí habló de que hay que liberar los mercados internos para competir internacionalmente, además 
consideró que se deben generar las condiciones necesarias para que los empresarios continúen invirtiendo.  
La inaugurada Planta textil de Seamless Global Solutions (SGS), es una empresa perteneciente al Grupo P.I 
Mabesa y está dedicada a la fabricación de prendas textiles sin costuras fundada en el 2010, gracias a estudios 
de mercado que indican que el tejido seamless representará dentro de diez años más del 50 por ciento de las 
prendas de vestir en el mundo. Cuenta con tecnología en fibras y maquinarias de última generación. 

¿Recuerda usted el dicho de los empresarios poblanos de que con la reforma hacendaria se van a afectar los 
empleos y la inversión? Pues ayer se le preguntó al secretario de Economía su opinión sobre los dichos, pero no 
quiso responderle a los hombres de negocio y todo lo resumió en que “a muchos no nos gusta pagar impuestos 
pero son impuestos y tiene uno que cumplir”. Aseguró que no se van a ir las inversiones y va a aumentar la 
competitividad. Con eso respondió a los patrones que se han mostrado inconformes con tal reforma. 

Le recomendamos nuevamente que tome sus precauciones porque la dirección General de Protección Civil 
informó que la interacción de “Raymond”, ya como tormenta tropical, con el  frente frío número 8, continuará 

generando lluvias en la entidad. 
El frente frío número 8 entró a territorio poblano y se desplazará al este-sureste del país, extendiéndose sobre 
la zona de Campeche, en el sur del Golfo de México. 
Lo anterior provocará en Puebla lluvias de moderadas (5 a 20 mm) a  muy fuertes (50 a 70 mm), acompañadas 
por la masa de aire frío con valores bajos en la temperatura, principalmente durante la mañana y la noche. 
http://www.ngpuebla.com/node/64946#.UmkJanDTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
Abusos en Angelópolis 
El centro comercial Angelópolis no sólo es el más importante y caro de la ciudad de Puebla sino que se ha 
convertido en el centro de reunión de miles y miles de poblanos que acudimos por distracción, compras, 

comidas, cenas, cine y hasta jugar en el casino. 
Seguramente que todos hemos sido víctimas de los abusos en cobros de la empresa responsable de los 

estacionamientos y por sí fuera poco del ahora grave y mal estado en el que se encuentras las máquinas 
cobradoras y las plumas de salida. 
Hace unos días algunas de las máquinas traga monedas fueron clausuradas por las autoridades entre algunas 
cosas por el innegable mal funcionamiento además de que instrumentos para tomar el tiempo no están 
calibrados. 
El proceso de inhabilitación ya se expandió hacia el exterior de la plaza al colocarse sellos en las máquinas de 
salida. Ante el evidente mal servicio de la empresa concesionaria Operan S.A de C.V responsable de la 

http://contraparte.mx/jorge-morales-alducin-el-morales-que-no-conoce-la-moral/
http://www.ngpuebla.com/node/64946#.UmkJanDTwbA
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operación de las mismas, los usuarios se han manifestado por que disminuya el costo del servicio o en su caso 
cambie el Centro Comercial a la compañía en cuestión. 
Lo inexplicable es que la plaza comercial Angelópolis no haga nada al respecto y mantenga el contrato del 
manejo del estacionamiento con Operan S.A  sin importar las constantes quejas de los usuarios. Los cajeros 
automáticos no sólo necesitan de mantenimiento urgente sino se requiere de nuevos aparatos pues 

aparentemente cumplieron el periodo de vida. 
Cabe recordar que esta es la segunda vez que la Procuraduría Federal del Consumidor inhabilita algunos cajeros 
automáticos. En 2010 esta misma empresa fue sancionada por incumplimiento de las normas oficiales que se 
establece en el reglamento. Entonces por qué no hacen nada y mantienen el nivel del centro comercial. Fácil, 
estamos obligados a pagar nuestra estancia en las instalaciones con o sin máquinas recaudadoras. 

http://www.ngpuebla.com/node/64945#.UmkJkXDTwbA 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 
Corrupción, divino tesoro 
Luis Maldonado Venegas, el Secretario General de Gobierno de Puebla ha puesto en marcha la Campaña 
Anticorrupción cuyo objetivo central es subir tres espacios en el ranking, dado que en el 2010, en la 
última medición del Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno, de Transparencia Mexicana, 
nuestro Estado fue colocado en el lugar 15. 
Aspira, el gobierno de Rafael Moreno Valle, a reducir 35 trámites diversos para el 2017 y mejorar el 

servicio a los ciudadanos. 
Dice Eukid Castañon que del 2011 a la fecha, se han iniciado 464 procedimientos administrativos contra 
burócratas estatales; 205 de ellos están en determinación de responsabilidades y a 259 se les ha castigado. 
También han empezado 319 investigaciones contra servidores públicos mal portados y que son acusados de 
recibir dinero. 
Sostienen que en la Secretaría de Seguridad Pública es más recurrente la corrupción, por el contacto diario 
que policías y agentes viales tienen con los ciudadanos de la calle. 

Puebla se mueve entre los lugares 15 y 20 en corrupción, o sea arriba de 12 o 17 estados de la República. 
Transita en la media tabla. Y el Gobierno poblano intenta colocar a nuestro territorio entre los lugares que van 
del 12 al 15. 
Valiente aspiración. 
Que roben pero que roben menos. 
Colocan, además, a la corrupción como un fenómeno de dar o recibir dinero y ejercido en el nivel más 

bajo de la pirámide poblacional: policías, tranchos y ciudadanos comunes y corrientes. 

La corrupción es mucho más que lo que el Gobierno poblano intenta combatir. 
Y se ejerce en todos los niveles. Sobre todo en el más alto. 
De acuerdo a los que saben, la corrupción no solo se combate con menos trámites y cuidándole las manos a 
policías y tranchos. 
La corrupción es el mal uso público del poder para tener ventajas y se combate con la transparencia. Es el 
conjunto de actitudes, actividades, formas con las cuales una persona viola compromisos adquiridos con la 

sociedad. 
Corrupción también es el tráfico de influencias, el caciquismo, la malversación, el compadrazgo, la 
impunidad, el uso ilegitimo de información privilegiada, la penetración y dominio de un poder sobre otro, la 
prevaricación, el fraude. O sea, no sólo la extorsión o el soborno. 
Corrupción también es facilitar el ejercicio de otros delitos como el lavado de dinero, la prostitución, el 
tráfico de drogas. 
Una campaña anticorrupción no sólo es para la prensa, o contra tranchos y policías. 

A esperar, para ver cuándo tocan los niveles más altos de la pirámide. 
http://www.poblanerias.com/2013/10/corrupcion-divino-tesoro-2/ 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
A medias, la propuesta de paridad de género 

http://www.poblanerias.com/2013/10/corrupcion-divino-tesoro-2/
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En el marco del 60 aniversario del voto de la mujer en México, el gobernador Rafael Moreno Valle presentó una 
propuesta para que los partidos políticos entreguen el 50 por ciento de sus candidaturas a las mujeres. La 
iniciativa de Moreno Valle se puso a discusión legislativa en escasos días. Con inédita rapidez. 
Sin embargo, el discurso de inclusión y de apertura para las mujeres en la política quedó evidenciado por el 
diputado priista Gerardo Mejía, quien propuso extender la iniciativa del gobernador a las planillas de regidores 

para dividir en 60 y 40 por ciento indefinidamente en ambos géneros. Entonces, el clamor llegó. 
El PAN puso el grito en el cielo. Pero lo preocupante es que fue una mujer la que se opuso a incrementar la 
cuota de mujeres en las planillas de regidores. La legisladora Josefina Buxadé detuvo la discusión sin argumento 
válido de por medio. Una mujer fue la que atentó contra las propias mujeres.   
La salida de Buxadé fue que antes de aprobar semejante aberración de imponer una cuota de género en las 

planillas de regidores, primero debe “consultarlo” con su coordinador Mario Riestra. 
Sí es posible discutir la entrega del 50 por ciento de candidaturas, pero no de regidurías, según Buxadé. Y es 

comprensible, pues la señora diputada obedece lo que le manda a hacer Rafael Moreno Valle y como el 
mandatario no extendió su propuesta  a las planillas para los Ayuntamientos, pues no hay forma si quiera de 
discutirlo. 
El triste papel de Buxadé en la LVIII Legislatura cada vez se ahonda más. Y los diputados salientes son 
incapaces de tomar decisiones sin la venia del gobernador. ¿Para qué queremos más mujeres como legisladoras 
o menos hombres, si al final, los diputados actúan como empleados del gobernante en turno? 
El género, como lo evidencia Buxadé, no es la respuesta para la democracia ni para la República ni para la 

división de poderes. Es puro discurso y mal hecho, por si fuera poco. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/a-medias-la-propuesta-de-paridad-de-genero 
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